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Tempo em Goiânia
Sol com algumas nuvens. 
Não chove.s   31º C  

t  14º C
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LEiA nAs CoLunAs

Xadrez: Rogério Cruz troca
foco em obras por prestação
de serviços
Política 2

esplanada: Festa de José Sar-
ney reuniu personalidades de
quase todos os Estados
Política 6

Os corpos dos Policiais Militares
que perderam a vida no acidente
com uma carreta no Sudoeste do
Estado foram acompanhados por
um cortejo fúnebre na manhã
de quinta que contou com mais
de 200 viaturas. A homenagem
saiu da Rua 90 e seguiu até o Co-
mando da Academia de Polícia
Militar, no Centro. Cidades 10

Emoção marca
sepultamento de
PMs um dia após 
acidente na BR

Políticos refutam
chance de Gayer
desistir da disputa
Deputados do PL são unânimes
na defesa de que o partido deve
ter candidatura própria a prefeito
na Capital em outubro. Política 5

pela Série B,
Vila Nova encara
Sport em Recife
Após estrear com vitória em
casa, o Vila Nova encara o Sport
nesta sexta-feira, às 19h, na Are-
na Pernambuco, em Recife. As-
sim como Colorado, o Rubro-ne-
gro também venceu. Esportes 7

Compras em
sites do exterior
serão taxadas
Além do IVA, as mercadorias
compradas no exterior poderão
pagar uma tarifa de importação
com a reforma. Economia 4

A partida de Joca e a urgência
de discutir o transporte de pets
Na sequência de um incidente lamentável que resultou na morte do cão
Joca, as autoridades responsáveis pela aviação no Brasil estão empenhadas
em investigar o ocorrido e revisar as regulamentações relacionadas ao
transporte de animais de estimação. O Ministério dos Aeroportos e a Anac
anunciaram que pretendem esclarecer os motivos da tragédia. Cidades 9

Mais de 12 mil
árvores plantadas
nos canteiros
Goiânia realizou o plantio de
12.744 mudas de árvores em can-
teiros centrais da cidade. A ação,
que teve início em outubro de
2023, se estendeu até abril de
2024 e teve como objetivo a re-
posição de espécies e a contri-
buição para o bem-estar da po-
pulação goianiense. Cidades 10

84% daqueles que
deviam em março
são reincidentes
Dados da CNDL e do Serviço de
Proteção ao Crédito apontam que
em março de 2024, do total de
negativações, 84,01% foram de
devedores reincidentes, isto é,
que já tinham aparecido no ca-
dastro de inadimplentes nos úl-
timos 12 meses. Negócios 17

Renda cresce 
e Goiás registra
menor taxa 
de pobreza

O Estado de Goiás alcançou a menor taxa de pobreza e extrema
pobreza de sua série histórica, de acordo com boletim divulgado
pelo Instituto Mauro Borges. A análise foi baseada na Pesquisa
Nacional por Amostra de Domicílios Contínua, do IBGE. De
acordo com o boletim, em 2023 a taxa de pobreza foi de 1,3%,
enquanto a média nacional ficou em 4,5%. Economia 4

Goiânia tem o
aeroporto mais
pontual do País
O Aeroporto Internacional de
Goiânia foi reconhecido como
o Aeroporto Mais Pontual do
Brasil na categoria até 5 milhões
de passageiros pelo “Prêmio
Aviação + Brasil 2024”, promo-
vido pelo Governo Federal, atra-
vés do Ministério de Portos e
Aeroportos. Cidades 11

Pavimentação asfáltica marca comemorações de Aparecida
Superintendente de Engenharia da Seinfra de Aparecida, Roberto Lemes afirmou, em entervista ao jornal O
HOJE, que são quatro os lotes selecionados para as licitações que já estão com ordem de execução. Cidades 11

Boletim do IMB, com base nos dados do
IBGE, mostra evolução dos índices goianos

Leandro Braz/O HOJE

André Saddi

Após pesquisas com alta aprovação do governador entre o eleitorado, Caiado reuniu o secretariado para cobrar
a manutenção dos bons índices e falou que não terá “segunda chance” para desvios de comportamento. Política 2

“Não vou admitir desvio de comportamento”, diz Caiado
REUNIÃO COM SECRETÁRIOS
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Um total de 18 tipos de profissionais liberais recolherão
30% a menos de imposto sobre o consumo, prevê o projeto
de lei complementar que regulamenta a reforma tributária.
A lista inclui atividades como personal trainer, relações
públicas e economistas domésticos. Os serviços nessas
atividades pagarão menos tributo tanto se for prestado
por pessoas físicas como por pessoas jurídicas. No caso de
empresas, no entanto, a regulamentação estabeleceu
regras para usufruir o benefício.

Em relação aos serviços de pessoas jurídicas, o escritório
ou a empresa que contratou o profissional liberal não po-
derá ter como sócio outra pessoa jurídica ou que preste
serviços fora da lista das 18 atividades. Os sócios deverão
realizar a atividade fim, o que beneficia escritórios de ad-
vocacia, uma das principais categorias a defender a deso-
neração para os profissionais liberais no ano passado. 

Dentre profissionais contemplados estão: administra-
dores; advogados; arquitetos e urbanistas; assistentes
sociais; bibliotecários; biólogos; contabilistas; economistas;
economistas domésticos; profissionais de educação física;
engenheiros e agrônomos; estatísticos; médicos veterinários
e zootecnistas; museólogos; químicos; profissionais de re-
lações públicas; técnicos industriais; técnicos agrícolas.

A redução do imposto sobre o consumo beneficiará
principalmente as empresas, os escritórios e as clínicas
que faturam mais de R$ 4,8 milhões por ano. (Luan Mon-
teiro, especial para O Hoje)

2 n POLÍTICA

Reforma 
prevê imposto
reduzido para
18 profissões

Gabriel Neves

Após diversas pesquisas
apontarem nos últimos meses
a boa taxa de aprovação do
governador Ronaldo Caiado
(União Brasil) entre o eleito-
rado goiano, o chefe do Exe-
cutivo estadual reuniu seu
secretariado na manhã de
quinta-feira (25) para cobrar
a manutenção dos bons ín-
dices obtidos pelo Governo
de Goiás e falou que não terá
“segunda chance” para des-
vios de comportamento —
em alusão a suspeitas de cor-
rupção na administração.

Segundo relatos feitos ao
HOJE, a reunião teve caráter
objetivo e Caiado foi enfático
ao solicitar empenho dos se-
cretários para “não deixar a
peteca cair”, postura que ele
estima manter até o fim do
mandato. Na hipótese de sus-
peitas de corrupção, gastos
injustificados, desvios éticos
e irregularidades apontadas
na administração pública, o
governador indicou aos au-
xiliares que não haverá to-
lerância.

“Nunca admiti e não vou
admitir desvio de comporta-
mento de quem quer que seja.
Para desvio de comportamen-

to, não existe segunda chance”,
afirmou o gestor.

Caiado também pediu ao
secretariado foco no planeja-
mento do governo e entrega
de relatórios e cronogramas
de obras em andamento. Se-
gundo auxiliares do Palácio
das Esmeraldas, o governador
não quer ter a marca de ações
inacabadas ao término do seu
mandato. Com a aproximação
da eleição municipal, a reu-
nião, no entanto, não influiu
em assuntos voltados à arti-
culação política, ainda de acor-
do com relatos. 

De acordo com o levanta-
mento da Genial/Quaest di-
vulgado no início deste mês,
86% da população goiana
aprova o desempenho do go-
vernador de Goiás, a melhor
avaliação entre todos os go-
vernadores. “Temos de levan-
tar todos os dias cedo com a
mesma disposição e o mesmo
brilho nos olhos do primeiro
dia de governo”, disse Caiado
na reunião. 

O governador tem se apre-
sentado em entrevistas e via-
gens como possível pré-candi-
dato a presidente da República
na eleição de 2026. Ele é visto
por pares como o nome mais
apropriado da direita para dis-

putar o Palácio do Planalto e
o espólio do ex-presidente Jair
Bolsonaro (PL).

No entanto, Caiado também
deve encarar o desafio de tor-
nar o seu nome conhecido no
cenário nacional, caso não de-
sista do projeto presidencial
de 2026. A Genial/Quaest tam-
bém explorou outro panorama
com os potenciais pré-candi-
datos à Presidência da Repú-
blica na eleição de 2026. Os
resultados revelam que o chefe
do Palácio das Esmeraldas é
desconhecido por 65% dos elei-
tores nos estados de São Paulo
e Minas Gerais, os dois maiores

colégios eleitorais do país, res-
pectivamente. 

Conforme mostrou repor-
tagem do HOJE, em que pese
na avaliação de Caiado os bons
resultados de aprovação nas
áreas de segurança pública
(69%), educação (67%) e gera-
ção de emprego e renda (62%),
para o cientista político Gui-
lherme Carvalho há outras coi-
sas em jogo na seara da disputa
presidencial. “O grande desafio
de Caiado é se tornar conheci-
do. A pauta que ele tem que
vender é a pauta do que deu
certo [em Goiás] e tentar re-
verberar isso a nível nacional.

Fora isso, não tem muito o que
ele possa fazer. O que ele pode
fazer é tentar conseguir pa-
lanque do Bolsonaro, mas a
gente sabe o quanto isso é com-
plexo”, disse em entrevista. 

Ainda segundo a
Genial/Quaest, Goiás tem a se-
gurança pública e a educação
mais bem avaliadas entre qua-
tro estados pesquisados – in-
cluindo São Paulo, Minas Ge-
rais e Paraná. De acordo com
o governo estadual, nos últimos
cinco anos, Goiás apresentou
uma redução histórica dos
principais indicadores crimi-
nais.  (Especial para O Hoje)

Caiado foi enfático ao solicitar empenho dos secretários para “não deixar a peteca cair”

Governador se reuniu com auxiliares,
cobrou manter bons índices e que não terá
tolerância para suspeitas de corrupção

Rogério troca foco em obras 
por prestação de serviços

Em 6 de outubro ou, mais precisamente, daqui a 160
dias, os cidadãos-eleitores de Goiânia vão escolher o
prefeito e vereadores que vão estar à frente dos desafios
da gestão. Dos seis concorrentes ao cargo, o prefeito de
Goiânia, Rogério Cruz (SD), é o que mais desafios tem
pela frente para alcançar os três primeiros lugares nas
pesquisas. O principal deles é convencer a população
que merece mais quatro anos no cargo. Mas, para isso,
precisa de uma comunicação eficiente, melhorar a pres-
tação de serviços e neutralizar a onda negativa que
tentam ‘colar’ nele como “mal gestor”. O primeiro passo
para sair do ‘atoleiro politico’ foi dado ao contratar o
marqueteiro Paulo Moura, especialista em transformar
“azarão” em vencedor. O exemplo foi eleger o governador
do Tocantins, Wanderlei Barbosa (Republicanos), logo
no primeiro turno, contra os prognósticos. Mas Rogério
não fixa só marketing e começa a mudar a cara de
Goiânia ao resolver o problema da coleta de lixo e
voltar a embelezar os canteiros das principais avenidas
da Capital com jardinagem. O goianiense quer, acima
de tudo, ver sua cidade bem cuidada, sem contar que
pesquisas qualitativas mostram que a memória do
eleitor na hora do voto se fixa nos acontecimentos mais

recentes e pouco no passado.
Estas são as principais ações de
Rogério para pavimentar sua
reeleição: trocar o foco em obras
por prestação de serviços.

Comunicação digital no contraponto
Pelo perfil profissional do marqueteiro Paulo Moura,

ele vai utilizar muito as plataformas digitais para popularizar
os feitos da gestão de Rogério Cruz e fazer o contraponto
às críticas. A tendência é ter formatos específicos para
cada assunto com edições de vídeos curtos e até memes.
Um dos maiores desafios de Rogério é a mudança de con-
ceito em relação ao seu perfil: sai o Rogério “estrangeiro”
e entra o prefeito “gente nossa”.

Sem imposição
De acordo com o entorno de

Vanderlan Cardoso (PSD), ele não
vai impor aos filiados da legenda
que estão no governo votarem
nele ou ameaçar com represálias.
“Vanderlan não trabalha com im-
posições, até porque fazemos uma
campanha vitoriosa sem impor
apoios de filiados”, disse uma
fonte ligada ao pré-candidato a
prefeito Vanderlan Cardoso.

Segundo turno
Essa estratégia de Vanderlan

não pressionar filiados que estão
no governo de Ronaldo Caiado
é um cálculo que mira no se-
gundo turno, pois dificilmente
Vanderlan vai vencer no pri-
meiro e acredita que vai ser o
vencedor. Nesses casos, vai pre-
cisar de aliados.

Feminicídio caiu
A significativa redução na

taxa de feminicídio em Goiás nos
últimos meses foi comemorada
pelo vereador Leandro Sena (SD),
autor da lei que estabeleceu o
Observatório do Feminicídio em
Goiânia. “Fico feliz pela contri-
buição de alerta que permitiu
um marco histórico: 100 dias
sem feminicídios na Capital. Isso
demonstra que nossos esforços
estão fazendo a diferença”, disse
à coluna.

Interação ajudou
Leandro Sena enfatizou a

importância da colaboração en-
tre o poder público, organiza-
ções da sociedade civil e a co-
munidade em geral para en-
frentar o problema do femini-
cídio de forma eficaz. “Esse es-
forço conjunto fortalece ainda
mais as políticas de proteção às
mulheres em Goiás e Goiânia.”
(Especial para O Hoje)

“Não vou admitir desvio de
comportamento”, diz Caiado

Atividades recolherão 30% a menos de imposto sobre consumo

SEXTA-FEIRA, 26 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com

Divulgação/Secom Goiás

Pedro Gontijo/Senado Federal

Xadrez
Wilson Silvestre

(62) 99314-0518 xadrez@ohoje.com.br



OPiNiãO n 3

O legado de Mário Covas
ainda vive entre nós

Vanessa Nascimento

Feche os olhos por um minuto e tente lembrar
de um momento em que foi acolhida na infância
ou adolescência. Quem foi a pessoa que te acolheu?
Qual era a situação? Se tiver mais um tempinho,
sugiro que escreva sobre esse momento. Tenho
certeza de que essa ação tornará seu dia um
pouco mais leve.

Se você se considera uma pessoa pouco aco-
lhedora, provavelmente não foi suficientemente
acolhida quando mais precisou. Acolher é uma
ação que se aprende na prática e, sem exemplos,
fica difícil passar adiante.

A boa notícia é que, até o último dia de nossas
vidas, estamos em fase de aprendizado e cuidar
dos sentimentos daqueles que amamos é um ver-
dadeiro prazer.

Quando criança, fui taxada de “sensível demais”,
dramática e chorona. Passei muitos anos tentando
reprimir o que sentia, para não “incomodar”. Saí
da casa dos meus pais muito cedo e casei com a
primeira pessoa que me deu algumas migalhas
de atenção que, pouco tempo depois, se transfor-
mou em abuso.

Minha vida, em casa, era um verdadeiro inferno,
mas no trabalho, em sala de aula, tinha o acolhi-
mento dos meus alunos que, tão pequenininhos,
faziam eu me sentir a pessoa mais amada do
mundo. Eu me sentia importante.

O acolhimento era recíproco. Eu amava aqueles
minis seres, que se sentavam em roda comigo,

todo dia de manhã, como se fossem meus filhos.
Construí uma relação de confiança com eles, e
entendia quando diziam que, em casa, não estava
tudo bem. Muitas vezes senti que eu era a única
pessoa que parava para ouvir o que aquelas crian-
ças tinham a dizer. E, por isso, sempre tive uma
ótima relação com alunos tidos como “difíceis”.

Entendi que ouvir o que o outro tem a dizer --
ouvir mesmo, de verdade, sem tentar encontrar
formas de “defesa” para a dor do outro - é a
maior demonstração de acolhimento que podemos
oferecer àqueles que amamos.

Aprendi que, se queremos ser ouvidos, temos
que ouvir primeiro. Assim, construímos uma re-
lação baseada no diálogo verdadeiro. E é disso
que estamos todos precisando. Mas para isso, o
autoacolhimento é essencial.

Quando consegui me acolher, finalmente tive
forças para sair daquele casamento que tinha
acabado com minha autoestima. Entendi que teria
que recomeçar do zero,
que a única pessoa que
estaria lá para me aco-
lher, seria eu mesma.

Hoje estou aqui, es-
crevi meu primeiro ro-
mance e duas peças de
teatro que já estão sendo
ensaiadas. Tenho muito
a dizer ao mundo. E nin-
guém, nunca mais, vai
me calar.

Wilson Pedroso

Neste domingo, dia 21 de abril, Mário
Covas completaria 94 anos de vida. Relembrar
sua vida é resgatar uma parte importante de
nossa história. Ele foi exemplo de homem
público e estadista, deixando um legado não
apenas das políticas públicas que implantou,
mas também da coerência com que conduziu
sua trajetória política.

Tive o prazer de conhecê-lo ainda muito jovem.
Tinha 15 anos quando telefonei para o diretório
do PSDB de São Paulo e ofereci minha casa para
ser ponto de entrega de materiais da campanha
de Mário Covas para presidente. Daquele dia em
diante, nossas vidas se cruzaram muitas vezes e
pude acompanhar de perto suas ações.

Covas elegeu-se pela primeira vez em 1962
para o cargo de deputado federal, pelo PST, e em
1965 tornou-se um dos fundadores do MDB, partido
que nascia com a corajosa missão de fazer oposição
ao regime militar. Em 68, assumiu a posição de
líder da bancada oposicionista na Câmara dos
Deputados e pouco depois foi cassado, chegando
a ficar preso por 10 dias em um quartel da Aero-
náutica, em São Paulo. Nesse período, negou-se a
pedir asilo político e deixar o país.

Após recuperar os direitos políticos, Mário
Covas foi reeleito deputado federal e, em 1983,
tornou-se prefeito de São Paulo com apoio do
governador Franco Montoro. À frente da pre-
feitura, imprimiu na administração pública a
marca socialista de sua atuação política, com
desenvolvimento de amplo trabalho de atenção
às periferias, promovendo um grande programa
de asfaltamento e mutirões da habitação, além
de melhoramentos dos serviços públicos de
atendimento à população.

A atuação de Mário Covas na capital foi reco-
nhecida pelos paulistas e, em 1986, foi eleito se-
nador com 7,7 milhões de votos, resultado que
na época significou a maior votação de um can-

didato a cargo eletivo na história do Brasil. Na
Assembleia Nacional Constituinte, foi líder do
partido e exerceu papel importante na defesa
dos princípios socialistas em plenário.

Em 1988, Mário Covas compôs o grupo res-
ponsável pela fundação do Partido da Social De-
mocracia Brasileira (PSDB) e, poucos meses depois,
assumiu a presidência nacional da sigla. Seis anos
mais tarde, foi eleito governador do Estado de
São Paulo, sendo reeleito no mandato seguinte.
Ele modernizou a administração pública, recuperou
as contas do estado, demitiu funcionários fantas-
mas, ampliou as políticas públicas de saneamento
básico em todo estado e criou o Poupatempo, ser-
viço que ainda hoje é sinônimo de sucesso e efi-
ciência na gestão pública.

Durante o período em que esteve à frente do
Governo de SP, Mário Covas enfrentou diversos
problemas de saúde, até que, em 6 de março de
2001, veio a falecer. E esse é um dia do qual
nunca esquecerei.

Eu estava na porta do hospital até por volta de
1 hora da madrugada, juntamente com demais
amigos e correligionários do partido, que acom-
panhavam a internação com atenção. A notícia
do falecimento veio nas primeiras horas da manhã,
tomando conta do noticiário de todo o país e pro-
vocando enorme comoção pública.

Perder Mário Covas foi um golpe dilacerante.
A cicatriz que ficou não nos deixa esquecê-lo. Es-
pecialmente no atual
momento, em que en-
frentamos uma enorme
crise política provocada
pela polarização raivosa
e radical, a liderança
equilibrada de Mário Co-
vas faz falta ao país.

Obrigado, Mário Co-
vas, por seu exemplo.
Seu legado ainda per-
manece vivo e atual.

Vanessa Nascimento é pe-
dagoga, roteirista e autora
do livro “Todas as vidas
de Tati”

Wilson Pedroso é consul-
tor eleitoral e analista po-
lítico com MBA nas áreas
de Gestão e Marketing

Acolhimento: um ato
revolucionário de amor e empatia
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Desemprego
Perdi meu emprego de carteira assinada. Em-

prego esse que adorava, me sentia completamente
segura. Cheguei até pensar em fazer faculdade
para tentar o cargo de gerência, mas aconteceu o
que aconteceu. Desde pequena, por influência de
minha mãe, gostei de confeitaria. Para mim é in-
descritível o cheirinho de bolo assando e café da
tarde. Foi então que decidi fazer bolo para ajudar
nas contas. Me senti bem mais calma e confiante,
porque era só eu e os ingredientes. Minha família
e amigos adoraram tanto, que acabaram me acon-
selhando a fazer disso uma renda. 

Marcella Andrade
Aparecida de Goiânia

{
Mesmo sendo um ano

eleitoral, nós teremos

todo o compromisso para,

ainda neste ano, assim

como fizemos com a

emenda constitucional

[da reforma tributária]

no ano passado,

entregarmos para a

sociedade brasileira essa

lei aprovada. Assim,

poderemos ter, enfim,

uma reforma tributária

com um sistema de

arrecadação mais justo,

mais igual, menos

burocratizado e

simplificado com o

imposto único”

Rodrigo Pacheco (PSD-MG), presi-
dente do Senado, ao receber, na
quarta-feira (24), o primeiro projeto
de lei de regulamentação da reforma
tributária. O texto, que trata dos im-
postos sobre o consumo, foi entregue
pelo ministro da Fazenda, Fernando
Haddad, em entrevista coletiva na re-
sidência oficial do presidente do Se-
nado. Mas cedo, Haddad já havia feito
a entrega ao deputado Arthur Lira,
presidente da Câmara, por onde o
projeto vai começar a ser analisado. A
proposta institui a Lei Geral do Im-
posto sobre Bens e Serviços (IBS), da
Contribuição Social sobre Bens e Ser-
viços (CBS) e do Imposto Seletivo (IS)
e contém a maior parte das regras
que regulamentam a reforma. 

@jornalohoje
A Justiça de Goiás rejeitou os recursos das
defesas e manteve a condenação de qua-
tro dos cinco réus acusados de matar o ra-
dialista Valério Luiz: Maurício Sampaio,
Ademá Figuerêdo Filho, Urbano de Carva-
lho Malta e Marcus Vinícius Pereira Xavier.
As defesas dos réus vão entrar com recur-
sos contra a decisão que manteve a conde-
nação. Os réus continuam em liberdade.

@ohoje
A corrida para a prefeitura de Formosa está
a todo vapor! Com o afastamento do atual
prefeito Gustavo Marques de Oliveira, a ve-
readora Delegada Fernanda se torna a pré-
candidata favorita, com 44% das intenções
de voto. A Delegada, que segue ativa na
polícia, prefere manter segredo sobre pos-
síveis alianças até as convenções partidá-
rias. “Não acho prudente falar em
coligações antes da convenção partidária”,
disse a pré-candidata ao jornal O HOJE.
Curtiu a publicação a leitora.

Mariana Gidraõ (@mariana.gidrao)
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Divulgação/PSDB
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Alexandre Paes

Goiás alcançou a menor taxa
de pobreza e extrema pobreza
de sua série histórica, de acordo
com boletim divulgado pelo
Instituto Mauro Borges (IMB).
A análise foi baseada na Pes-
quisa Nacional por Amostra de
Domicílios (PNAD) Contínua,
do Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE). 

De acordo com o boletim,
em 2023 a taxa de pobreza
(rendimento domiciliar per
capita inferior a R$ 210) foi
de 1,3%, enquanto a média
nacional ficou em 4,5%. É a
segunda menor taxa de po-
breza do Brasil, atrás apenas
do Rio Grande do Sul. Goiás
teve ainda um recuo de 1,6
ponto percentual na taxa de
pobreza, que era de 2,9% em
2022. Em termos relativos, o
Estado teve a segunda maior
redução nacional. Isso signi-
fica que mais de 110 mil pes-
soas deixaram a pobreza en-
tre 2022 e 2023.

Goiás também apresentou
a menor taxa de extrema po-
breza (rendimento domiciliar
per capita inferior a R$105)
do país, com apenas 0,8% da
população nessa faixa, enquan-
to a média nacional foi de 1,7%.
O Estado teve a terceira maior
redução percentual do país,
na comparação com o ano an-
terior. Isso significa que mais
de 65 mil pessoas saíram da
extrema pobreza.

A queda acentuada nos ín-
dices se deu com o sucesso das
políticas públicas implemen-
tadas a partir de 2019, início
da gestão do atual governo.
Em 2018, último ano do go-
verno anterior, Goiás tinha a

oitava menor taxa de extrema
pobreza do Brasil. Com políti-
cas sérias voltadas para a área
social, o estado chega em 2023
registrando a menor taxa de
extrema pobreza e de pobreza
de sua história.

“Goiás cada vez mais vem
melhorando os índices e a
qualidade de vida da popu-
lação com um trabalho social
que chega a todos os muni-
cípios, que vai de casa em
casa, combatendo situações
de precariedade de cada fa-
mília”, destaca o governador
Ronaldo Caiado, ressaltando
o trabalho do Goiás Social,
programa do Governo de
Goiás coordenado pela pri-
meira-dama Gracinha Caia-
do, em parceria com diversas
secretarias e órgãos.

Caiado explica que o Goiás
Social não foca apenas em
transferência de recursos, mas,
sim, é uma política de inclusão
que traz dignidade às pessoas.
“O Estado criou metodologia
dentro do Goiás Social. Não é

só distribuir cartão, mas inserir
as pessoas na condição de ren-
da”, afirma Caiado. 

“Hoje, toda a equipe do Go-
verno de Goiás trabalha lado
a lado, dentro do Goiás Social,
para fazer mais pelos goianos
e goianas que mais precisam.
É essa grande parceria que faz
com que mais uma vez sejamos
referência para o Brasil”, res-
salta Gracinha. A coordenadora
do Goiás Social destaca: “a
PNAD vem reforçar esse tra-
balho que nós já podemos pre-
senciar todos os dias quando
viajamos pelos quatro cantos
do Estado. É o trabalho que,
de fato, faz a diferença e muda
a vida das famílias goianas”.

Crescimento da renda
Outro fator a ser comemora-

do é o crescimento da renda mé-
dia do goiano. As faixas de renda
mais carentes do Estado de Goiás
possuem rendimento superior
ao das camadas equivalentes do
país. Vale ressaltar ainda que os
10% mais pobres de Goiás tive-

ram o maior crescimento relativo
de rendimento domiciliar per
capita dentre todas as faixas de
renda do Estado.

Entre os 40% mais pobres,
a renda domiciliar per capita
média em Goiás é 30% acima
da média nacional. Ao compa-
rar com a renda dos 1% mais
ricos da sociedade goiana, ve-
mos que os mais ricos ganham
30 vezes mais do que os mais
pobres. No Brasil essa diferença
é de 39 vezes. Em termos mé-
dios, comparando com o ano
de 2022, Goiás apresentou o
segundo maior crescimento
percentual do país do rendi-
mento domiciliar per capita.

A pesquisa também mos-
trou que Goiás é o nono Esta-
do referente ao rendimento
médio mensal real da popu-
lação residente, com o valor
de R$ 2.960. A média nacional
é de R$ 2.846. Os primeiros
lugares são do Distrito Federal
e São Paulo, com, respectiva-
mente, R$ 4.966 e R$ 3.520.
(Especial para O Hoje)

Consumidores goianienses
que fazem uso de sites es-
trangeiros para fazer as com-
pras podem encontrar os itens
com valores acima do normal,
como consta nova emenda da
Reforma Tributária. Atual-
mente as lojas de vendas
como sedes no exterior são
isentas de impostos e tributos,
contudo, serão instauradas
no novo Imposto sobre Valor
Agregado (IVA) a partir de
2026 para serem integradas
oficialmente em 2033.

A proposta enviada ao
Congresso Nacional estabe-
lece que qualquer compra
de produtos e de serviços
por meio de plataformas di-
gitais, inclusive sites estran-
geiros, será tributada pelo
IVA. Não haverá distinção
de valores para a cobrança.
As novas regras do IVA não
alteram o Imposto de Im-
portação, tributo que não
entrou na reforma tributária
e que continua com isenção
até US$ 50. Em tese, além
do IVA, as mercadorias com-
pradas no exterior poderão
pagar uma tarifa de impor-
tação que pode ser alterada

a qualquer momento pelo
governo por decreto.

Desde agosto do ano pas-
sado, quando entrou em vi-
gor o Programa Remessa Con-
forme, a Receita Federal isen-
ta de Imposto de Importação
as compras de até US$ 50
destinadas a pessoas físicas.
Os estados cobram 17% de
Imposto sobre a Circulação
de Mercadorias e Serviços

(ICMS). Em troca, os sites par-
ticipantes do programa como
a Shein e a Aliexpress infor-
mam à Receita Federal da
compra, com as mercadorias
tendo prioridade na liberação
pela alfândega.

Em coletiva de imprensa,
o secretário de Reforma Tri-
butária do Ministério da Fa-
zenda, Bernard Appy, disse
que as empresas sediadas no

exterior terão que fazer o re-
gistro para recolher a CBS e
o IBS. Segundo o auditor-fis-
cal da Receita Roni Petterson
Brito, que participou da en-
trevista e auxiliou na elabo-
ração do projeto, o registro
será simplificado, como ocor-
re em outros países.

Appy esclareceu que a pla-
taforma digital passará a ser
responsável pelo pagamento.

Dessa forma, se uma empresa
estrangeira vender um soft-
ware (programa de computa-
dor) a uma empresa no Brasil,
a empresa fora do país terá
de recolher a CBS e o IBS.
Caso a companhia estrangeira
não recolha o tributo, o com-
prador no Brasil terá de pagá-
lo diretamente, adicionando
o tributo ao preço de venda
da mercadoria. (ABr)

REFORMA TRIBUTÁRIA

Boletim do IMB,
feito com base 
nos dados da
PnadC do IBGE,
mostra evolução
dos índices goianos 

Renda cresce e Goiás registra
menor taxa de pobreza

Divulgação/Secom Goiás

Joedson Alves/ABr

Goiás tem a menor
taxa de extrema
pobreza de todo o
Brasil e a segunda
menor taxa de
pobreza

Novo projeto da
Reforma Tributária
prevê impostos para
compras em sites de
empresas com sede
no exterior

Compras em sites do exterior passam a ser taxadas
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Felipe Cardoso 

Circula, nos bastidores da
política goianiense, o comen-
tário de que o pré-candidato
do PL, Gustavo Gayer, pode
desistir de seu projeto político
rumo à prefeitura de Goiânia.
A maior parte das figuras que
sustentam essa tese justificam
a afirmação com base nos in-
teresses políticos não apenas
do federal como também de
seu mentor político: o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro. 

Essas figuras defendem que
no Congresso Gayer garante
maior projeção política, uma
vez que “fala para o Brasil e
não para um município”. “No
Congresso ele é visto como uma
estrela do bolsonarismo. Ele é
ativo, jovem, tem desempenha-
do um bom trabalho, alcan-
çando, inclusive, uma base forte
no estado de São Paulo”, argu-
menta um dos consultados que
acredita, inclusive, que Gayer
pode atuar como ninguém na
defesa de assuntos de interesse
da oposição na Câmara. 

A recente filiação de Mayara
Mendanha, esposa do ex-pre-
feito de Aparecida de Goiânia,
Gustavo Mendanha, ao PL tam-
bém serviu como uma espécie
de combustível aos conspira-
dores de que Gayer logo mais
jogará a toalha. A tese, neste

caso, é de que o PL poderia
compor com a base governista,
indicando-a como vice na chapa
encabeçada pelo pré-candidato
caiadista, Sandro Mabel. 

Apesar de qualquer comen-
tário nesse sentido, a declaração
dos três deputados que com-
põem a base do PL na Assem-
bleia Legislativa de Goiás (Ale-
go), além de idênticas, mira na
direção oposta. ‘Gayer não vai
desistir’, atestam sem titubear. 

O primeiro a falar com a
reportagem sobre o assunto
foi o deputado Paulo Cezar
Martins. O político não hesitou
em disparar: “Todo partido
tem que ter palanque, princi-
palmente nas capitais. O PL é
o maior partido do Brasil e
não pode ficar sem ter candi-
dato a prefeito de Goiânia. Co-
mentários tem demais, eles in-
ventam. Mas conversei com o
deputado Gustavo Gayer e ele
me falou que é candidato, que
está firme. Quem deixaria de
se candidatar em uma cidade
que pode, inclusive, pavimen-
tar um caminho para que ele
seja no futuro um candidato a
governador, por exemplo?”. 

Segundo Martins, Gayer
não comunicou absolutamente
nada nesse sentido a ele ou
qualquer outra liderança pró-
xima. O deputado ainda acres-
centou que ainda que houvesse
qualquer movimento nesse
sentido, o partido tem outros
quadros que podem assumir
a posição. E reiterou que sem
candidato o PL “não vai ficar. 

Sobre a chegada da esposa
de Mendanha aos quadros do
PL e os rumores de que ela
poderia compor a chapa go-
vernista como vice, o parla-
mentar refutou. “A recebemos
de braços abertos, mas para
que ela seja candidata a ve-
readora. Ela já chega e quer
sentar na janela? Existem no-
mes melhores que o dela para
serem indicados a vice em
nome do PL [em um cenário
hipotético onde a sigla indica-
ria alguma vice]”.

Depois foi a vez da repor-
tagem falar com o deputado
Major Araújo sobre o assunto.
O parlamentar disse, inclusive,
que já houve uma comunica-
ção de que o partido deve ca-
minhar com chapa pura na

disputa por Goiânia. “Em caso
de desistência, faríamos a de-
fesa de que o partido tenha
candidatura própria. A ban-
cada do PL na Alego não aceita
ser vice de ninguém, muito
menos do Mabel”, disparou. 

Em outro trecho da entre-
vista ele disse que o colega De-
legado Eduardo Prado teria
condições de concorrer caso
Gayer recuasse. Mas reforçou
que “da boca dele” não ouviu
absolutamente nada sobre pos-
sível recuo. Ele também co-
mentou a chegada de Mayara
Mendanha à sigla, porém, sob
a ótica de uma “estratégia do
governo”. “Não é algo do par-
tido [PL]. É um sonho do go-
verno buscar o apoio do PL ao
Mabel, mas ela chega ao par-
tido sem garantia nenhuma.
A grande maioria quer candi-
datura própria”. 

Prado, por fim, foi na linha
dos colegas e disse não ter no-
tado qualquer comportamento
que pudesse levar Gayer a pu-
lar fora do barco. “Não tenho
tanta ligação com ele, mas ouvi
do próprio presidente do par-
tido em Goiás, senador Wilder

Morais, que ele vai até o final.
O Wilder me falou isso há uns
15 dias atrás, no máximo. 

Ele aproveitou, inclusive,
para reiterar que estará à dis-
posição do partido caso Gayer
deixe o jogo. Se ele não for
candidato, eu posso ser. Sou
o mais bem votado do PL em
Goiânia. De todos do grupo,
sou o que mais tenho votos
na capital. Tenho uma história,
um legado na cidade. Nasci,
estudei, me formei e sempre
trabalhei em Goiânia. Atuei
em grandes casos à frente das
delegacias, conduzi a CPI das
Obras Paradas e desempenhei
tantas outras atividades na
capital. Se ele for candidato,
terá todo o meu apoio, mas
se não for, coloco meu nome
pelo PL”, pontuou.  

A assessoria do deputado
Gustavo Gayer foi procurada
na tentativa de que o político
comentasse o que tem sido
ventilado, porém, até o fe-
chamento desta reportagem
não houve retorno. O espaço
seguirá aberto para mani-
festação do congressista. (Es-
pecial para O Hoje)

Deputados Delegado Eduardo Prado, Major Araújo e Paulo Cezar Martins afirmam que Gustavo Gayer “não vai desistir” da disputa

Presidente do PRD metro-
politano, Jorcelino Braga vai fa-
zer o marketing da campanha
do prefeito Vilmar Mariano
(União Brasil). Um interlocutor
ligado aos dois, explica ao Jornal
O Hoje que o marqueteiro vai
trabalhar o sentimento de con-
tinuidade no município.

Desde 2008, a cidade vem
de gestões do mesmo grupo.
Foram duas administrações de
Maguito Vilela (MDB) e duas
de Gustavo Mendanha (MDB),
que renunciou ao cargo em
2022 para disputar o governo
de Goiás e deu espaço a Vil-
marzinho, como é conhecido o
gestor que busca a reeleição.

Conforme essa fonte, apesar
de só agora a informação de
Braga trabalhar com o prefeito
ganhou os holofotes, ele já atua
como consultor desde o ano
passado. "Neste início de ano,
a situação foi acertada." Os dois
conversam pessoalmente, pelo
menos, uma vez por semana.
Por telefone, outras mais.

Questionado sobre a apro-
ximação entre os dois, o inter-
locutor revela que isto acon-
teceu durante a campanha ao
governo de Gustavo Menda-

nha. À época, os três eram do
Patriota - partido que se tornou
PRD após fusão com o PTB.
Não houve mediação, foi um
acerto entre os dois.

De fato, o Jornal O Hoje pro-
curou o ex-prefeito Gustavo
Mendanha para saber sobre a
parceria. Ele confirmou que não
esteve presente na articulação,
apesar da amizade com Braga.

Em relação a estratégias, a

fonte diz que isso não se revela,
"executa". "O que o Vilmar tem
feito é dar continuidade ao tra-
balho de Maguito e Gustavo,
mostrar o que fez e o que pre-
tende fazer. Até 5 de julho, o
prefeito também vai participar
do maior número de lançamen-
tos e inaugurações possíveis."

Propaganda eleitoral
Aparecida de Goiânia pos-

sivelmente terá horário elei-
toral gratuito próprio de TV e
rádio. Para o prefeito, é inte-
ressante utilizar essa platafor-
ma para divulgar o que fez e o
que pretende fazer, conforme
adiantado. Também relevante
é mostrar os aliados, como o
governador Ronaldo Caiado
(União Brasil), o vice-governa-
dor Daniel Vilela (MDB), além
de Gustavo Mendanha.

Braga, reforça a fonte, tem
experiência neste tipo de tra-
balho. Ele atuou na reeleição
de Maguito, em 2012, contra
Ademir Menezes. À época, ele
trabalhou nesse sentido. Apesar
de um pleito visto como duro, o

emedebista venceu por 63,98%
a 29,51%, em primeiro turno.

O marqueteiro é experiente
em eleições. Além desta e da
campanha ao governo de Gus-
tavo, ele atuou nas vitórias de
Antônio Gomide (PT) em Aná-
polis, em 2008 e 2012, e na de
Roberto Naves (Republicanos)
em 2020. Também trabalhou
na eleição do prefeito Iris Re-
zende (MDB) em 2016, além de
fazer o marketing de Paulo do
Vale (União Brasil), em Rio Verde,
nos anos de 2016 e 2020. Tam-
bém na capital, ele esteve mais
uma vez com Maguito, em 2020.

Aparecida de Goiânia
O principal adversário de

Vilmar no pleito deste ano é o
ex-aliado, o deputado federal
Professor Alcides (PL). O par-
lamentar confirmou a pré-can-
didatura no ano passado e con-
tará com o apoio do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL). 

Além dele, o partido Rede
Sustentabilidade lançou o ad-
vogado Warterloo Ferraz como
pré-candidato. Vale lembrar,
o partido é federado com o
PSOL. (Francisco Costa, es-
pecial para O Hoje)

ELEIÇÕES 2024

Membros do PL são
unânimes na defesa
de que o partido
deve ter
candidatura própria
na Capital. Se o
nome não for
Gayer, Delegado
Eduardo Prado deve
entrar em cena.
Apesar do ‘plano B’,
deputados duvidam
que federal recue

Lideranças refutam desistência
de Gayer e descartam composição

SEXTA-FEIRA, 26 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com

Reprodução YouTube
Presidente do PRD
metropolitano tem
experiência com a
eleição no município,
já tendo atuado com
o ex-prefeito
Maguito Vilela

Braga vai focar sentimento de continuidade em Aparecida
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Celebração de Sarney 
A celebração dos 94 anos do ex-presidente José

Sarney reuniu personalidades políticas - senadores,
deputados e governadores de direita e de esquerda
- de quase todos os Estados. Os convidados da
festa, realizada na mansão dele no Lago Sul, bairro
nobre de Brasília, foram recepcionados pela filha,
Roseane Sarney, e assessores. Entre os ministros
do Governo Lula, estiveram presentes Alexandre
Padilha (Relações Institucionais) e o vice-presidente
Geraldo Alckmin, que também comanda a pasta
de Desenvolvimento, Indústria e Comércio. O pre-
sidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), chegou
quase no final da festa. O ex-ministro José Dirceu
(PT) também marcou presença e trocou palavras
com o ex-senador Gim Argello. Ambos foram alvos
da Lava Jato. Presidente do MDB, o deputado
Baleia Rossi foi um dos políticos mais paparicados
e ficou do início ao fim do evento. Todos os convi-
dados ficaram surpresos com a vitalidade do
Sarney, que estava muito bem e lúcido após a
queda que sofreu há dois meses.  

Cobrança 
Nos últimos dez dias, o vice-presidente, Geraldo

Alckmin, recebeu em seu gabinete apenas um depu-
tado e três senadores, conforme levantamento da
Coluna: Jaime Bagattoli (PL/RO),  Laércio Oliveira
(PP/SE), Chico Rodrigues (PSB/RR) e o deputado Dio-
nilson Marcon (PT/RS). Esse foi um dos motivos para
a cobrança do presidente Lula da Silva para que ele
participe mais das articulações com o Congresso.

Solla x Brazão
Independentemente do deputado do

PT escolhido para relatar o processo con-
tra o deputado Chiquinho Brazão (sem
partido-RJ), o parecer será pela cassação
do parlamentar. A relatoria tende a ficar
com Jorge Solla (BA) que chamou de ca-
nalhice o pedido de vistas de colegas em
votação sobre a manutenção da prisão
de Brazão na CCJ da Câmara. 

Canetada
O Ministério da Saúde, que já tem

recebido críticas pela epidemia de den-
gue, acaba de comprar uma nova briga.
O decreto nº 11.999 altera o plenário
da Comissão Nacional de Residência
Médica (CNRM), que faz a regulação e
supervisão dos programas de Residên-
cia no país. A canetada duplicou os
membros ligados ao Governo Federal,
deixando as associações médicas sem
efetivo peso nas decisões do colegiado.

TCU mira Apex 
O TCU abriu processo para investi-

gar “a atuação da Apex Brasil no pro-
cesso licitatório que resultou na compra
de nova sede”. O caso foi revelado
pela Coluna. A comissão de licitação é
apontada por uma das concorrentes -
Paulo Octavio Empreendimentos -, por
atuar sem transparência na tramitação
e escolha de um dos projetos que con-
corriam, pelo qual a agência poderá
pagar até R$ 6,7 milhões a mais que a
proposta de menor preço.

Brasil em Londres 
O ex-presidente Michel Temer

(MDB) e seu indicado ao Supremo Tri-
bunal Federal (STF), ministro Alexan-
dre de Moraes, se encontram hoje ...
em Londres. Ambos são convidados
do 1º Fórum Jurídico Brasil de Ideia.
Participam do painel “O Papel do Ju-
diciário para a Estabilidade Democrá-
tica”. Andrei Rodrigues, Diretor-Geral
Polícia Federal, também estará por lá
hoje. (Especial para O Hoje)

O pagamento totaliza R$ 43,9 bilhões

A Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária da
Petrobras aprovou a distribuição de 50% dos dividendos
extraordinários. O pagamento totaliza R$ 43,9 bilhões.
A decisão segue a orientação do governo federal, o
maior acionista da empresa, que deve receber cerca de
R$ 6 bilhões do valor.

Os dividendos serão pagos em duas parcelas, sendo
a primeira em 20 de maio, e a segunda, em 20 de
junho. O governo também sinalizou a possibilidade de
nova distribuição de valor equivalente ao longo do
ano. Isso pode acontecer de acordo com as condições
financeiras da estatal.

O pagamento de dividendos gerou crise na Petrobras,
com repercussão nas ações da empresa negociadas na
Bolsa brasileira (B3). Representantes dos acionistas mi-
noritários, que compõem o Conselho de Administração
da empresa, queriam o repasse de 100% da quantia.

Na última semana, a diretoria da empresa sugeriu o
pagamento de metade do valor. A reunião da Assembleia
Geral contou com a participação de 91,92% dos acionistas
ordinários (com direito a voto) da estatal.

Conforme o Estatuto da Petrobras, anualmente os
acionistas têm direito de repartir dividendos mínimos
correspondentes a 25% do lucro líquido ajustado. Valores
que superam esse percentual são considerados divi-
dendos extraordinários, cujo repasse não é obrigatório.
(Luan Monteiro, especial para O Hoje)

Petrobras vai
pagar 50% dos
dividendos
extraordinários

ABr

Esplanada
Leandro Mazzini | reportagem@colunaesplanada.com.br
Com Walmor Parente, Carol Purificação, Luiza Melo e Isabele Mendes

Yago Sales 

O atual prefeito de Quiri-
nópolis, município a 3 h 52
min (de carro), ou seja, 291,1
km de Goiânia, Anderson de
Paula (PDT) teria um grande
problema no caminho em seu
projeto de reeleição caso o ex-
prefeito da cidade, Gilmar Al-
ves, tivesse em condições de
candidatar-se. É o que se co-
menta por lá. Mas ele pode es-
tar. Se não estiver, de qualquer
forma, quem apoiar vai trans-
ferir bons votos. 

Mesmo assim, grupo entu-
siasta de Alves garante que ele
vai conseguir viabilizar-se ao
passo que o otimismo do de-
putado Paulo Cezar Martins -
sob a benção do bolsonarismo
- é tamanho que ele tem certe-
za no sentimento de “mudan-
ça” no município. 

O jornal O HOJE publicou
na terça-feira (23) que a cidade
também vai ter um candidato
do Partido Novo. É que foi lan-
çada a pré-candidatura do em-
presário Marco Aurélio Andra-
de Novais a prefeito. Conforme
divulgado, a decisão ocorreu
após reunião entre ele e o pre-
sidente estadual da legenda,

Alano Queiroz, em Goiânia.
Conforme divulgado em

comunicado da legenda, Mar-
co Aurélio é empresário com
mais de 30 anos de experiên-
cia em Quirinópolis. Marco
Aurélio aceitou o convite com
o intuito de levar ao municí-
pio, segundo ele, uma “abor-
dagem gerencial ao governo
municipal, buscando maior
eficácia na gestão pública”.

Embora tenha travado uma
verdadeira batalha no pleito
de 2020, quando obteve 32,55%
dos votos, ficando em segundo
lugar para o atual mandatário
Anderson de Paula, Gilmar Al-
ves, o ex-prefeito, é bem ava-
liado pelos eleitores locais. 

O político, segundo a Justiça,
foi condenado lá em 2021 de-
pois que ficou comprovada au-
topromoção. Havia provas, in-
clusive, de compras de votos
no pleito de 2020. Até o seu
candidato a vice, Antônio José,
ficou comprometido por conta
de denúncias. Ele teria abas-
tecido carros de eleitores du-
rante carreata. Por conta disto,
a dupla da chapa teve a can-
didatura cassada, deixando-os
inelegíveis por oito anos, além
de terem de pagar, cada um, a

quantia de 53 mil. 
Outro aspecto jurídico que

o implica é o atrelamento da
sua imagem aos órgãos públi-
cos municipais, fazendo com
que fosse flagrado no desres-
peito aos “princípios da mo-
ralidade e impessoalidade”
quando mandou fixar fotogra-
fias suas em diversos órgãos

municipais, tais como postos
de saúde, hospital, escolas e
até abrigo de idosos. À época,
a ação foi proposta pela 3ª Pro-
motoria de Justiça da cidade.

Quando foi impedido de se-
guir com a candidatura, Gilmar
estava indo ao quarto manda-
to. É conhecido como quem
gosta, na cidade, de colocar
tratores e caminhões nas ruas.
E gosta de criar bairros. Enge-
nheiro, é dono de rádio e ainda
é fazendeiro. 

Em 2022 voltou às urnas e
surpreendeu. Não foi eleito de-
putado estadual - pelo Agir -,
mas teve mais de cinco mil
votos, sendo o nome mais vo-

tado ao cargo na cidade. Para
se ter uma ideia, a vice-prefeita
- atual - Tai Nicolina chegou a
5038 votos. Em terceiro lugar,
o deputado estadual, que agora
é pré-candidato à prefeitura,
Paulo Cezar Martins, pelo PL,
que teve 4969 votos. 

Bom lembrar, comenta uma
fonte local, que Gilmar sempre
foi um histórico emedebista.
Mesmo com as dificuldades
que enfrentou, perdendo o pos-
to na cidade por conta das fotos
emolduradas onde não devia,
foi preservado na legenda que
outrora deu vida à carreira po-
lítica de Iris Rezende e Maguito
Vilela. (Especial para O Hoje)

Em busca da reeleição, Anderson de
Paula pode ganhar outros 4 anos com
apoio de Gilmar Alves; Bolsonarista,
Paulo Cezar Martins tenta sucesso

Ex-prefeito pode mudar rumo
eleitoral em Quirinópolis

Reprodução

Prefeito Anderson 
de Paula (PDT) teria
um problema caso 
o ex-prefeito Gilmar
Alves (foto) pudesse
se candidatar
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Larissy Summer 

Após estrear com vitória
diante do seu torcedor, o Vila
Nova encara o Sport nesta sex-
ta-feira (26), às 19h, na Arena
Pernambuco, em Recife. Assim
como Colorado, o Rubro-negro
venceu na primeira rodada.

Vila Nova 
O Vila Nova estreou no

Campeonato Brasileiro Série
B contra o Guarani e venceu
por 2 a 0, com gols de Luciano
Naninho e Júnior Todinho. 

Mesmo com a temporada
já em andamento, o Colora-
do anunciou mais dois re-
forços, em busca do tão so-
nhado acesso, o zagueiro
Guilherme Lacerda e o ata-
cante Emerson Urso. 

Apesar de terem sido apre-
sentado recentemente, Emer-
son já atuou com a camisa do
Tigrão e comentou sua expec-
tativa na temporada e como
foi esse primeiro contato com
o torcedor Colorado. 

“Para mim é uma honra
vestir essa camisa. Camisa de
um time grande. Chego com
expectativa muito boa, de
acesso e título. Já deu para
sentir a atmosfera dentro de
campo. A torcida vem junto.
É o nosso 12º jogador e vai
nos ajudar bastante aqui den-
tro de casa nessa caminhada”,
comentou Emerson.

Sem a mesma sorte, o za-
gueiro Guilherme acabou se
machucando, logo nos pri-

meiros treinos e não está à
disposição do técnico Márcio
Fernandes. 

“As expectativas são as
melhores. Mas cheguei e, in-
felizmente, acabou aconte-
cendo uma contusão na mi-
nha primeira semana de trei-
nos. Ainda não estou zerado,
mas em breve já vamos fazer
novos exames e espero estar
à disposição do treinador.
Fui muito bem recebido”, co-
mentou Guilherme sobre sua
chegada ao clube.

Para a partida de logo mais
o treinador Márcio Fernandes
ainda não contará com Apodi,
que está fazendo trabalho de
transição, Quinteros que está
se recuperando de um pro-

blema muscular e do goleiro
Halls que sentiu um descon-
forto na posterior. 

Sport 
O Leão da Ilha também ven-

ceu na primeira rodada e su-
perou o Amazonas por 3 a 2,
Romarinho, Luciano e Gustavo
Coutinho, artilheiro da Série
B de 2023 pelo Atlético-GO, ba-
lançaram a rede. 

O Sport vem de uma se-
quência de 12 jogos sem per-
der, a última derrota do time
pernambucano foi em feve-
reiro, contra o Náutico, pelo
Campeonato Pernambucano. 

O técnico Mariano Soso
não vai poder contar com o
atacante Zé Roberto, o joga-

dor sofreu um trauma no
joelho e fraturou a fíbula.
Além dos jogadores, o za-
gueiro Rafael Thyere e os

meias Alan Ruiz e Lucas
Lima também estão fora, por
problemas musculares. (Es-
pecial para O Hoje)

Pela segunda
rodada do
Brasileirão, Sport
recebe o Vila Nova 

Na última quarta-feira (24),
a Aparecidense estreou com
vitória no Campeonato Brasi-
leiro Série C. No estádio Anní-
bal Batista de Toledo, em Apa-
recida de Goiânia, o Camaleão
venceu o Sampaio Corrêa, por
2 a 0, e conquistou os primeiros
pontos no torneio. Du Fernan-
dez e Robert fizeram os gols
do triunfo. Essa será a terceira
temporada da equipe goiana
na terceira divisão, o time con-
seguiu acesso em 2021 e segue
com objetivo de chegar à Série
B. Já o Tubarão fez sua estreia
na Terceirona. A equipe havia
subido para a segunda em 2019
e foi rebaixado ano passado. 

A partida começou acirrada,
a equipe visitante apareceu

mais nos primeiro minutos,
mas o Camaleão soube respon-
der e colocou pressão no time
maranhense. Aos 20 minutos,
a equipe do técnico Lúcio Flávio
jogou bem e abriu o placar. Du
Fernandes recebeu a bola na
entrada da área, se livrou da
marcação e chutou para mar-
car. Em desvantagem, o Sam-
paio sentiu o gol e tentou um
empate, mas não conseguiu. 

Na segunda etapa, os visi-
tantes buscaram a virada. O
time teve algumas oportuni-
dades com João Felipe e Bru-
não, mas o gol saiu do lado da
Cidinha. Aos 17 minutos, Ro-
bert resolveu a partida. O Tri-
color Maranhense saiu jogando
errado, Robert roubou a bola

e chutou forte para marcar o
segundo da equipe goiana.
Após o revés, o técnico Thiago
Gomes fez algumas alterações
para buscar um empate, mas
a Aparecidense segurou o re-
sultado e venceu a primeira
rodada da Série C.

As equipes voltam a campo
para  a segunda rodada da
Terceirona. A Aparecidense
vai jogar contra o Ferroviário,
na próxima segunda-feira (29),
às 20h, no Estádio Presidente
Vargas, em Fortaleza. Dois dias
antes, o Sampaio joga contra
o Figueirense no próximo sá-
bado (27), às 17h, em São Luís,
e vai em busca dos primeiros
pontos. (Ana Clara Praxedes,
especial para O Hoje)

Na temporada passada, Sport e Vila Nova foram candidatos ao acesso

O Camaleão garantiu os primeiros pontos com gols de Du Fernandez e Robert

Pela quarta rodada
do Brasileirão Sub-20,
o Goiás venceu o São
Paulo por 4 a 3 e é o
sexto colocado com
sete pontos. Enquanto
o Atlético Goianiense
perdeu por 1 a 0 para
o Grêmio e agora é 14°
com quatro pontos.

Goiás 
Após começar a

competição com vitó-
ria sobre o Flamengo
por 2 a 1, ter empata-
do com Atlético Minei-
ro em 1 a 1 e ser der-
rotado para o Flumi-
nense por 1 a 0, o Es-
meraldino reencon-
trou o caminho das vi-
tórias. 

Na quarta-feira
(24), no Estádio Olím-
pico, em Goiânia, Bal-
dória abriu o placar
aos 17 minutos do pri-
meiro tempo, Larson
ampliou o placar aos
3 minutos do segundo
tempo e Hwaskar aos
6 minutos.

Logo em seguida
Lucas Nascimento
descontou para os
paulistas aos 8 minu-
tos, Paulo Sérgio aos
12 minutos e empa-
tou com Lucas Fer-
reira aos 15 minutos
da segunda etapa. 

Aos 30 minutos Xa-
vier marcou o gol da
vitória do Goiás. 

Atlético
Goianiense 

O Rubro-negro co-
meçou com vitória
fora de casa sobre o
Bahia por 1 a 0, de-
pois empatou diante
o seu torcedor em 1 a
1 contra o Cruzeiro,
e pela  terceira roda-
da perdeu para o For-
taleza por 2 a 1.

Nesta quinta (25),
o Atlético-GO perdeu
a segunda partida
consecutiva. Alysson
marcou o único gol
da partida, no último
lance da partida o go-
leiro Cássio, defendeu
um pênalti segurando
a vitória para o trico-
lor gaúcho. 

Agenda
O Atlético volta a

campo na quarta (1º/5)
contra o Palmeiras, às
15h, no Estádio Olím-
pico, em Goiânia. O
Goiás joga também na
quarta (1º/5), às 15h,
no Estádio Morada dos
Quero-Quero, no Rio
Grande do Sul, contra
o Internacional. (La-
rissy Summer, espe-
cial para O Hoje) 

Goiás se reabilita no
Brasileirão Sub-20,
enquanto o Atlético
Goianiense perde pela
segunda vez consecutiva 

FUTEBOL

Aparecidense estreia com vitória
sobre Sampaio Corrêa na Série C 

SÉRIE C

Rafael Vieira/FPF

Sexta com TiGrÃO 

Wigor Vieira/AAA

SEXTA-FEIRA, 26 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com

TéCNICAFICHA
Sport x Vila Nova 

Data: 26 de abril de 2024. Horário: 19h. Estádio: Arena Pernam-
buco, em Recife, em Pernambuco. Árbitro: Kleber Ariel Gonçalves
da Silva (PR). Assistentes: Victor Hugo Imazu dos Santos (PR) e
Andrey Luiz de Ferreira (PR). VAR: Rodrigo Carvalhares de Miranda
(RJ). AVAR: André da Silva Bitencourt (RS).

Sport: Caíque; Pedro, Alis-
son, Luciano, Felipinho, Fe-
lipe, Dominguez, Titi Ortiz,
Barletta, Gustavo Coutinho
e Romarinho. 
Técnico: Mariano Soso

Vila Nova: Dênis Júnior; João
Vitor, Anderson Conceição, Ruan
Santos e Eric; Ralf, Cristiano e
Geovane; Luciano Naninho,
Alesson e Júnior Todinho.
Técnico: Márcio Fernandes 
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Ana Clara Praxedes

O Atlético Goianiense en-
frenta momentos irregulares
em seu retorno ao  Brasileirão
Série A. A equipe chegou à
competição com bons núme-
ros. Acumulava 15 vitórias con-
secutivas além de vencer o
Campeonato Goiano. Mas em
um torneio diferente e com o
nível elevado, o time encara
dificuldades para conquistar
a primeira vitória no Campeo-
nato Brasileiro. Já são três der-
rotas em três jogos, para Fla-
mengo, Botafogo e São Paulo,
e tem pela frente outros gran-
des concorrentes. 

O camisa 10 do time, Shay-
lon foi um dos principais no-
mes do sucesso do Dragão no
Goiano. Nesta temporada, ele
já jogou 21 partidas e fez 8
gols e 12 assistências. Com o
começo irregular no Brasilei-
rão, o meia afirmou que a

equipe teve momentos bons
e ruins, e precisa se concentrar
no que o jogo exige. “Os ad-
versários têm um nível maior.
Contra o Flamengo e o Bota-
fogo tivemos um bom desem-
penho. Contra o São Paulo não
foi bom. Nós precisamos saber
controlar o desempenho e jo-
gar no limite em todas as par-
tidas. Estar concentrados e fo-
cados os 90 minutos, qualquer
deslize e desatenção pode cus-
tar caro. Então precisamos es-
tar ligados em todos os mo-
mentos do jogo para não so-
frer como estamos sofrendo”.

No último domingo (21), o
Dragão chegou a terceira der-
rota na competição. Perdeu
por 3 a 0 para o São Paulo

dentro de casa. Após o revés,
o presidente atleticano, Adson
Batista, afirmou que o time
não havia “entrado” no tor-
neio ainda. Shaylon concordou
com o dirigente, afirmou que
o Atlético precisa se concen-
trar, e fez um paralelo com o
Campeonato Goiano. No Es-
tadual, o rubro-negro teve co-
meço irregular, perdeu duas
vezes até chegar na quinta
rodada e seguir invicto. O meia
reconheceu que a disputa é
outra, mas disse que ainda
acredita na equipe. 

“Os resultados dizem que
a gente ainda não entrou no
campeonato. Mas nós tivemos
alguns desempenhos bons,
como no segundo tempo contra

o Botafogo. Não foi o suficiente,
a gente sabe que temos que
melhorar, que o nível de difi-
culdade é maior, precisamos
ter concentração e melhorar
muito. Não começamos da for-
ma que queríamos, mas no
Goiano também não começa-
mos muito bem. Agora é hora
de voltar a vencer e pontuar
para crescer no campeonato”,
afirmou o atleta. 

Em paralelo ao Brasilei-
rão, o Atlético disputa a Copa
do Brasil. Com a agenda
cheia, o time terá uma se-
quência de jogos fora de casa.
Encara o Internacional no
Beira Rio, no próximo do-
mingo (28) pela Série A. Três
dias depois, na quarta-feira

(1), enfrenta o Brusque, na
Arena Joinville, pela Copa do
Brasil. Na sexta rodada do
Brasileiro, dia 13 de maio,
também joga fora de seus do-
mínios, contra o Juventude. 

Com muitos compromissos
longe de casa, Shaylon afirmou
que o time irá pensar um jogo
por vez e que o principal ob-
jetivo da equipe é começar a
pontuar. “Priorizamos sempre
o próximo jogo. Primeiro nos
preparamos para o Inter, e de-
pois vamos pensar no Brusque
e no Juventude. São três jogos
difíceis e fora de casa. A gente
sabe que no Brasileirão preci-
samos somar, estamos há três
rodadas sem somar, então sa-
bemos que precisamos pon-
tuar. Vamos nos preparar para
fazermos bons jogos fora de
casa. Encarar como três deci-
sões. Vamos ficar 12 dias fora
e isso pode nos fortalecer.”
(Especial para O Hoje)

Com começo de Brasileirão complicado, Shaylon
afirma que Atlético-GO precisa “jogar no limite”

preciSa vencer 
Em busca de vitórias, meia atleticano Shaylon afirma que time vai encarar jogos como decisões

Ingryd Oliveira/ACG

Informativo do Serviço Social da Indústria 
e do Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial
Edição: Ascom/Sistema Fieg   |   Ano VI, nº 68 |  25/04/2024

Menos de uma semana 
depois de vistoriar a cons-
trução da Unidade Integrada 
Sesi e Senai em Luziânia, no 
Entorno do Distrito Federal, 
o presidente da Federação das 
Indústrias do Estado de Goiás 
(Fieg), Sandro Mabel, lan-
çou terça-feira (23) obras de 
complexo escolar semelhan-
te em Mineiros, no Sudoeste 

FIEG É + INVESTIMENTOS

Sandro Mabel lança obras de mais uma
Escola Sesi e Senai, agora em Mineiros

Presidente da Fieg lança obras da Unidade Integrada Sesi e Senai em Mineiros: economia pujante e em franco crescimento

Reportagem e fotos: Andelaide Lima e Alex Malheiros

Goiano, igualmente para ser 
entregue em dezembro des-
te ano. O cronograma reflete 
o ritmo acelerado do projeto 
de expansão da rede Sesi e 
Senai de ensino, com obras 
em andamento nos principais 
polos produtivos do Estado e 
executado desde 2022. A es-
cola é fruto de parceria com 
a Prefeitura de Mineiros, que 

cedeu área de 10 mil m² para o 
empreendimento. 

“É com muita alegria que 
estamos construindo esse 
complexo educacional e tecno-
lógico aqui em Mineiros, um 
município com economia pu-
jante e em franco crescimento, 
com várias indústrias vindo 
para a cidade e região. Para in-
centivar ainda mais a atração 

de novos empreendimentos, 
temos que dar condições de 
qualificar a população para 
assumir as vagas de emprego 
que estão surgindo, por isso 
estamos ampliando nossa ca-
pacidade de atendimento com 
essa nova unidade integrada”, 
destacou Sandro Mabel, tam-
bém presidente dos Conselhos 
Regionais do Sesi e Senai.

O empresário agrade-
ceu ao prefeito de Mineiros 
Aleomar Rezende e à Câmara 
de Vereadores do município 
pela cessão do terreno em 
local nobre e estratégico no 
Setor Iores, próximo ao Ipê 
Shopping. “A unidade será de 
fácil localização para a comu-
nidade usufruir de tudo o que 
o Sesi e o Senai podem ofere-
cer. Já sentimos a presença de 
estudantes e professores circu-
lando por aqui, em ambiente 
escolar moderno, uma escola 
trilíngue, sintonizada com o 
futuro e seus avanços tecno-
lógicos, como a inteligência 
artificial que está mudando o 
mundo inteiro. Uma estrutura 

completa, com equipamentos 
de última geração, moder-
no mobiliário, espaço maker, 
muita robótica”, detalhou.

Momento histórico
Num investimento superior 

a R$ 40 milhões, o complexo 
terá cerca de 6 mil m² de área 
construída e capacidade inicial 
para receber 5 mil alunos por 
ano, em 12 salas de aula e 7 la-
boratórios, ampliando as ativi-
dades das instituições na cidade 
e na região, onde estão presen-
tes há mais de uma década. 

Em seu discurso, o prefeito 
Aleomar Rezende destacou a 
importância da nova unidade 
para o desenvolvimento so-
cioeconômico de Mineiros. 
“Estou muito feliz em partici-
par de um momento histórico 
para nosso município. Com 
uma escola dessa magnitude, 
indústrias de qualquer seg-
mento vão ter a garantia de 
que aqui teremos profissionais 
altamente qualificados para 
atender à demanda de produ-
ção, contribuindo para gera-
ção de emprego e renda.”
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Ronilma Pinheiro

Na sequência de um inci-
dente lamentável que resultou
na morte do cão Joca, as au-
toridades responsáveis pela
aviação no Brasil estão agora
empenhadas em investigar o
ocorrido e revisar as regula-
mentações relacionadas ao
transporte de animais de es-
timação no país. O Ministério
dos Aeroportos e a Agência
Nacional de Aviação Civil
(ANAC) anunciaram na terça-
feira (23) que estão conduzin-
do uma investigação conjunta
para esclarecer os motivos
que levaram à tragédia.

O caso envolveu o embar-
que do golden retriever na se-
gunda-feira (22), com destino
a Sinop, no Mato Grosso, po-
rém, devido a um erro da com-
panhia aérea, o animal foi en-
viado para Fortaleza, no Ceará.
O trajeto, que deveria durar
até 2 horas e meia, acabou se
estendendo por cerca de 8 ho-
ras, culminando na morte do
cão durante o embarque no
Aeroporto Internacional de São
Paulo, em Guarulhos.

A Gol, responsável pelo
transporte, emitiu uma nota
lamentando o ocorrido e se
solidarizando com o tutor do
animal, João Fantazzini. A em-
presa também declarou que
está fornecendo todo o suporte
necessário e investigando de-
talhadamente o incidente.

Em resposta à tragédia, a
ANAC e o Ministério dos Aero-
portos anunciaram que estão
revisando as políticas e regu-
lamentos relacionados ao
transporte de animais de es-
timação, com o objetivo de
evitar incidentes semelhantes
no futuro. Além disso, foi cria-
do um grupo de trabalho in-
terno para averiguar e checar
junto às companhias aéreas
os procedimentos de trans-
porte de animais.

A família de Joca, em meio
à dor da perda, exige respostas
e justiça. Eles alegam que o
animal não recebeu os cuida-
dos adequados durante o
transporte e que o falecimento
foi inesperado. Segundo rela-
tos, o veterinário havia dado
um atestado indicando que o
cão suportaria uma viagem
de apenas duas horas e meia.

De acordo com a ANAC, a
companhia aérea também de-

verá indenizar o tutor do cão,
conforme estabelecido pela Por-
taria número 12.307/2023, que
prevê medidas em casos de da-
nos causados a animais de es-
timação durante o transporte.

O caso do cão Joca tem ge-
rado indignação e levantado
questões sobre a segurança e
o bem-estar dos animais du-
rante o transporte aéreo. As
autoridades e a sociedade bra-
sileira aguardam ansiosamen-
te por respostas e medidas
para garantir que tragédias
como essa não se repitam.

O que diz a legislação
sobre Direito Animal

Pauliane Rodrigues, Presi-
dente da Comissão Especial de
Direito Animal da Organização
dos Advogados Brasileiros em
Goiás (OAB-GO), destaca as la-
cunas nas regulamentações
que regem o transporte de ani-
mais em aeronaves. A especia-
lista explica que a ANAC, res-
ponsável por estabelecer cri-
térios para o embarque de ani-
mais, limitou-se à portaria
12.307/2023, que autoriza ape-
nas o embarque de cães-guia
como passageiros dentro da
cabine da aeronave.

"Infelizmente, o caso do
Joca não é o primeiro e não
será o último enquanto não

houver uma legislação ade-
quada regulamentando essa
questão", afirma Rodrigues.
Ela ressalta que deixar a de-
cisão sobre o embarque de
outros animais exclusivamen-
te a critério das empresas aé-
reas, como acontece atual-
mente, pode resultar em prá-
ticas prejudiciais aos animais.

Rodrigues levanta preocu-
pações sobre as condições nos
porões das aeronaves, onde
os animais são muitas vezes
colocados para viajar. A falta
de fiscalização e a ausência
de padrões adequados de
bem-estar animal podem ex-
por os animais a diversos ris-
cos, incluindo superaqueci-
mento, falta de oxigenação
adequada e estresse extremo
devido ao ruído das turbinas.

A especialista destaca a ne-
cessidade urgente de uma re-
gulamentação que garanta o
direito dos animais a uma
vida digna durante o trans-
porte aéreo, incluindo o direito
de viajar na cabine junto de
seus tutores. Ela argumenta
que critérios como o peso do
animal não devem ser impe-
dimento para seu embarque
na cabine, desde que o animal
seja bem cuidado e não re-
presente riscos à segurança.

Além disso, Rodrigues

questiona a eficácia das inde-
nizações em casos de danos
causados aos animais ou aos
seus tutores durante o trans-
porte aéreo. Ela enfatiza que
a verdadeira questão vai além
do aspecto financeiro, envol-
vendo o bem-estar físico e
emocional dos animais e de
seus tutores.

“De que adianta você re-
ceber uma indenização sendo
que seu bem maior já te foi
tirado? E a questão psicológica
da pessoa, o sofrimento por
trás disso tudo, e o sofrimento
do animal?. Tem dinheiro que
paga esse sofrimento? É isso
que precisa ser questionado”,
salienta a advogada.

Em meio a essas preocu-
pações, a especialista reitera
a importância de uma regu-
lamentação abrangente que
reconheça os direitos dos ani-
mais como seres sencientes -
capazes de sentir, de vivenciar
sentimentos como dor, angús-
tia, solidão, amor e alegria - e
garanta sua proteção durante
o transporte aéreo, sem que
seja necessário recorrer a me-
didas judiciais para assegurar
esses direitos fundamentais.

Cuidados no 
transporte de animais

O veterinário Fernando

Bosso ressalta os desafios e
os cuidados necessários ao
transportar animais, seja por
carro ou avião. Ele enfatiza
que, além dos riscos físicos
associados a possíveis aciden-
tes durante o transporte, o
ambiente estressante pode re-
presentar uma ameaça signi-
ficativa à saúde dos animais.

"O maior risco envolvido
é o próprio ambiente estres-
sante para os animais, o qual
pode desencadear doenças ou
agravar condições de saúde
preexistentes, até mesmo le-
vando à morte", explica Bosso.
Ele alerta que o estresse du-
rante o transporte pode re-
sultar em problemas de saúde
graves, especialmente se o ani-
mal já estiver debilitado.

Bosso destaca que, ao pla-
nejar o transporte de animais,
é essencial garantir que o am-
biente seja o menos estres-
sante possível. Isso inclui pro-
videnciar uma gaiola ou es-
paço seguro no carro, onde o
animal possa se mover con-
fortavelmente e sem riscos de
ferimentos. Além disso, é cru-
cial monitorar a temperatura
e o nível de oxigenação do
ambiente, especialmente du-
rante as viagens de avião.

O veterinário adverte que
certas raças de cães, como as
braquicefálicas, que possuem
focinhos curtos e crânios acha-
tados, são mais sensíveis e po-
dem enfrentar dificuldades res-
piratórias durante o transporte.
Algumas companhias aéreas,
inclusive, podem se recusar a
transportar esses animais de-
vido a preocupações com a
pressurização do ambiente.

Animais como gatos, conhe-
cidos por sua sensibilidade ao
estresse, também requerem cui-
dados especiais durante o trans-
porte. Bosso recomenda que o
ambiente seja adequadamente
iluminado e que a temperatura
seja controlada para minimizar
o desconforto do animal.

Em suma, Bosso destaca a
importância de garantir um
ambiente seguro e confortável
para os animais durante o
transporte, levando em con-
sideração sua saúde e bem-
estar. Ele enfatiza que, ao cui-
dar adequadamente das con-
dições de transporte, é possível
garantir viagens seguras e li-
vres de estresse para os bichos.
(Especial para O Hoje)

Autoridades da aviação investigam o caso e querem revisar regras do transporte de animais

João Fantazzini em foto com o cachorro Joca, animal que morreu durante transporte aéreo feito pela Gol Linhas Aéreas e que gerou comoção em todo o País

A partida de Joca e a urgência
para discutir o transporte de pets

Fotos: Arquivo pessoal

SEXTA-FEIRA, 26 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com

Pauliane Rodrigues,
presidente da
Comissão Especial
de Direito Animal
da OAB-GO, destaca
as lacunas nas
regulamentações 
do transporte 
de animais em
aeronaves
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Rafael Gofer

Os corpos dos Policiais Militares que perderam a
vida no acidente com uma carreta no sudoeste do Estado,
foram acompanhados por um cortejo fúnebre na manhã
de ontem (25), e contou com mais de 200 viaturas da
corporação. A homenagem saiu da Rua 90, na esquina
com a rua 136, no setor Marista, e passou pelo setor uni-
versitário com destino ao Comando da Academia de Po-
lícia Militar , a CAPM, no setor central de Goiânia.

O velório coletivo causou comoção a todos os presentes.
Entre eles autoridades como o governador do Estado,
Ronaldo Caiado, que lamentou o ocorrido. “Não é fácil
imaginar isso, a pessoa no trabalho e de repente chega
essa noticia, que é a mais triste possível. São momentos
delicados e realmente essa perda chocou a todos nós.
Eram pessoas que lutavam diariamente pelo bem da Se-
gurança Pública do Estado de Goiás. Eu acho que isso
tem que ser refletido nessa hora”.

O subtenente do COD, Adriano Pires Correia, também
aproveitou o momento para contar que os policiais
que morreram eram excelentes profissionais. "Exce-
lentes profissionais. A maioria das apreensões que ti-
nham no COD, a maioria das cadeias, eles participaram.
Eles estavam na linha de frente. São excelentes policiais,
referência dentro da nossa unidade. São pessoas de
convívio excepcional e profissionais de linha", des-
creveu o subtenente.

Após o Velório na Academia da Polícia Militar na ca-
pital Goiana, os corpos de três dos PM’s serão levados
para as respectivas cidades natais (Novo Gama, Anápolis
e Turvânia) para serem enterrados, e um dos policiais,
que era da capital, foi sepultado no fim da tarde. O go-
vernador decretou luto oficial por três dias.

Como tudo aconteceu
A tragédia aconteceu na altura do Km 83 na BR-364

na noite da última quarta-feira(24) entre as cidades de
Caçu e Jataí no sudoeste goiano. A colisão tirou a vida
dos quatro policiais militares (PM’s) do estado. O acidente
de trânsito envolveu a viatura dos PM’s e uma Carreta
de grande porte que transportava milho. 

Na ocasião, os policiais retornavam de uma operação
bem sucedida na cidade próxima ao local do acidente,
Cachoeira Alta, onde apreenderam uma grande quan-
tidade de cigarro falsificado. Três pessoas que estavam
na viatura morreram no local e uma quarta chegou a
ser encaminhada para o Hospital, e também não
resistiu aos ferimentos. 

O motorista da carreta foi encaminhado para o
hospital após o acidente com ferimentos leves e já re-
cebeu alta. Informações prévias da Policia Militar
apontaram que a carreta poderia ter tombado em
cima da viatura em que estavam os quatro policiais.
Até o fechamento desta edição não havia nota oficial
da Polícia Rodoviária Federal e da Polícia Científica
que investigam o caso sobre as possíveis causas do
acidente. Em nota oficial a Polícia Militar do Estado
de Goiás (PMGO) se solidarizou e desejou conforto a
todos familiares e amigos.

Quem eram os policiais
O cabo Diego Silva de Freitas, 34 anos, era natural da

cidade de Novo Gama, no entorno do Distrito Federal, e
atuava como Médico Veterinário antes de ingressar na
corporação. Como era bem ativo as redes sociais, horas
antes do acidente ele registrou em fotos da apreensão
em Caçu. Dentre os colegas de segurança, ele era o
único que estava na corporação a menos de 10 anos.

Com 39 anos de idade, o Subtenente Gleidson Rosalen
Abib era natural da cidade de Anápolis e estava na cor-
poração desde o ano de 2012. Já o 1º sargento Liziano
José Ribeiro Junior, de 44 anos, tinha naturalidade na
cidade de Turvania, e atuava na policia militar desde
2008. O então 3º sargento, Anderson Kimberly Dourado
de Queiroz, de 43 anos, era natural de Goiânia e estava
na PM desde o ano de 2002. O mais experiente dos
quatro ocupantes do veiculo deixa a família após 22
anos de carreira. (Especial para O Hoje) 

Corpos de cada uma das vítimas 
foram enterrados em cidades diferentes 

Goiânia realizou o plantio
de 12.744 mudas de árvores
em canteiros centrais da cida-
de. A ação, que teve início em
outubro de 2023, se estendeu
até abril de 2024 e teve como
objetivo a reposição de espécies
e a contribuição para o bem-
estar da população. Para apro-
veitar o período chuvoso e ga-
rantir a evolução de vida das
mudas de arvores, a Comurg
fez o plantio na Avenida T-9,
com um total de 302 mudas
plantadas, além, de outros tre-
chos dos Setores Jardim Pla-
nalto, Bueno e Marista.

Desta forma foi finalizada
a primeira etapa do plano de

arborização. “Comemoramos
a finalização desta etapa com
a certeza de que estamos con-
tribuindo para aumentar o
bem-estar de cada morador de
Goiânia”, afirma o presidente
da Comurg, Rodolpho Bueno.
Segundo ele, as árvores, plan-
tadas com altura entre 1 e 2
metros, auxiliarão na regulação
do clima urbano, especialmente
durante o período de estiagem.
O plantio das mudas foi reali-
zado de forma gradual ao longo
dos últimos meses. 

Em 2023, entre outubro e
dezembro, foram plantadas
5.054 unidades. Já em 2024
esse número subiu para 7.690,

com destaque para o dia 13
de abril, quando 302 mudas
foram plantadas ao longo da
Avenida T-9, nos Setores Jardim
Planalto, Bueno e Marista. As
espécies escolhidas para o pla-
no compensatório foram sele-
cionadas levando em conside-
ração a adaptabilidade ao cli-
ma local e a sua capacidade
de contribuir para a arboriza-
ção urbana. Entre as principais
estão Jacarandás Mimosos, Re-
sedás, Paus Formiga, Bálsamos,
Paus-ferro, Flamboyant Regis,
Ipês, Sete-copas, Paus-brasil,
Murtas, Nós de Porco e Sabão-
zinhos. (Ronilma Pinheiro,
especial para O Hoje) 

Mais de 12 mil árvores são
plantadas nos canteiros centrais

Emoção marca
sepultamento 
de militares 
do acidente 
na BR-364 

tRÁPIDAS

Para STJ, a busca pessoal se justifica se
uma pessoa corre ao avistar a polícia

O Superior Tribunal de Justiça (STJ), por
sua Terceira Seção, definiu que, se uma
pessoa em via pública foge correndo repen-
tinamente ao avistar a polícia, esse fato pode
autorizar a realização de busca pessoal; no
entanto, a legalidade da medida depende de
um exame minucioso, pois ela costuma ser
justificada com base apenas no depoimento
dos policiais. A partir desse entendimento, o
colegiado negou habeas corpus a um homem
que foi preso em flagrante após os policiais,
em revista pessoal, terem encontrado drogas
em seu poder. De acordo com o processo, ele
correu repentinamente na direção de um
terreno baldio ao ver o carro da polícia, em
atitude que motivou a abordagem. De acordo
com o relator, ministro Rogerio Schietti Cruz,
o STJ – alinhado com a Corte Interamericana
de Direitos Humanos e com o Supremo Tri-

bunal Federal – tem precedentes que afirmam
a necessidade de razões objetivas para a rea-
lização da busca pessoal (RHC 158.580 e ou-
tros). No caso em análise, acompanhando o
relator, a Terceira Seção concluiu que a ação
dos policiais foi válida diante da fundada
suspeita – motivada pela fuga – de que o ho-
mem estivesse na posse de algo ilegal. De
acordo com o relator, ministro Rogerio Schietti
Cruz, o STJ – alinhado com a Corte Interame-
ricana de Direitos Humanos e com o Supremo
Tribunal Federal – tem precedentes que afir-
mam a necessidade de razões objetivas para
a realização da busca pessoal (RHC 158.580 e
outros). No caso em análise, acompanhando
o relator, a Terceira Seção concluiu que a
ação dos policiais foi válida diante da fundada
suspeita – motivada pela fuga – de que o ho-
mem estivesse na posse de algo ilegal.

Manoel L. Bezerra Rocha   | juridica@ohoje.com.br

Jurídica

Álcool e adolescentes
A Comissão de Previ-

dência, Assistência Social,
Infância, Adolescência e
Família da Câmara do
Deputados aprovou pro-
jeto de lei que torna ob-
rigatória a verificação da
idade do comprador du-
rante a venda de produ-
tos proibidos para me-
nores por meio de siste-
mas de autoatendimento

ou similares. A proposta
altera o Estatuto da
Criança e do Adolescente.
Segundo o projeto, a proi-
bição da venda de bebi-
das alcoólicas a crianças
e adolescentes em esta-
belecimentos comerciais
vem sendo frequente-
mente burlada em com-
prar por sistemas de au-
toatendimento.

Investigação pelo MP
O STF iniciou o jul-

gamento de três ações
diretas de inconstitucio-
nalidade (ADIs) questio-
nando normas que con-
ferem ao Ministério Pú-
blico poderes de reali-
zar investigações crimi-
nais. Os ministros sa-
lientam que o STF já de-
cidiu que as polícias não
têm exclusividade na
instauração de procedi-

mentos criminais. No
mesmo sentido, eles
propõem alguns parâ-
metros para as investi-
gações conduzidas pelo
MP, como a necessidade
de informar ao Judiciá-
rio sobre o início e tér-
mino do procedimento
e a observância dos
mesmos prazos e parâ-
metros previstos para
os inquéritos policiais.

2 8ª Vara Criminal de São Paulo - Depoimentos por si só, não acompanhados de
provas, podem não ser suficientes para comprovar o cometimento de um crime. Com
esse entendimento, uma mulher acusada pelo crime de injúria racial foi absolvida por
falta de provas. (Especial para O Hoje) 

O Conselho Nacional de Justiça
(CNJ) abre consulta pública com
entidades da sociedade civil, aca-
dêmicos, pessoas e instituições que
se dedicam às questões do direito
de família podem contribuir com a
elaboração do protocolo para a es-
cuta especializada e o depoimento
especial de crianças e adolescentes
nas ações de família em que se
discuta alienação parental.

CNJ abre consulta
pública com
entidades civis
sobre alienação
parental

TCU analisa consulta do MP se férias não
gozadas podem ultrapassar teto salarial

O Tribunal de Contas da União (TCU)
analisou consulta do Ministério Público Fe-
deral relacionada à classificação de deter-
minadas verbas de pessoal para fins de in-
clusão no cálculo da despesa total com pes-
soal, a fim de a verificar o cumprimento do
limite da Lei Complementar 101/2000 (art.
20), a Lei de Responsabilidade Fiscal (LRF),
para o Ministério Público da União (MPU).
A LRF (art. 19 e 20) determina como teto de
gastos com pessoal para o Ministério Público

da União 0,6% da receita corrente líquida
da União. Na consulta, o MPU questionou se
despesas como “licença-prêmio convertida
em pecúnia”, “férias não gozadas”, “abono
constitucional de férias”, “abono pecuniário
de férias” e “abono permanência”, cuja na-
tureza indenizatória já foi reconhecida pelo
Superior Tribunal de Justiça, devem ser clas-
sificadas como despesas remuneratórias ou
de natureza indenizatória para cálculo do
total de despesa de pessoal.
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João Reynol 

Há 20 anos, a dona de casa
Aliane Figueiredo mora na
mesma residência no Jardim
das Cascatas, na região sudoes-
te de Aparecida de Goiânia, e
por grande parte desse período
de tempo teve a mesma recla-
mação: a quantidade de poeira
e lama que tem de limpar e
varrer todos os dias para fora
de casa. Tudo isso é por causa
da falta de pavimentação as-
fáltica no bairro onde mora
que ficou por muitos anos sem
a infraestrutura. Além disso,
outras regiões habitadas da ci-
dade estão igualmente isoladas
da prefeitura e malha-asfáltica,
e ainda não possuem outras
questões básicas como esgoto,
iluminação pública e uma ro-
çagem regular. 

Contudo, 19 anos e meio
depois e um empréstimo de
mais de R$ 350 milhões do
Banco do Novo Desenvolvi-
mento (BND) no começo de
fevereiro podem enfim resol-
ver a falta histórica da malha
asfáltica em ruas habitadas
da cidade. Ao todo, já são 17
bairros agraciados com esta
obra, sendo que cinco deles
possuem o primeiro asfalto
depois de 20 anos, como o
caso de Aliane. Tudo isso faz
parte do Programa Aparecida
100 anos da prefeitura muni-
cipal que visa a pavimentação
total de todas as ruas habita-
das do município.

De acordo com o Superin-
tendente de Engenharia da Se-
cretaria de Infraestrutura de
Aparecida, Roberto Lemes para
o jornal O HOJE, são quatro
lotes selecionados para as lici-

tações que já estão com ordem
de execução. Essas áreas en-
globam vários setores com as
suas ruas adjacentes, por isso
a grande quantidade de bairros
no planejamento. Também ex-
plica que os trabalhos vão além
do recapeamento e sim para a
construção de toda a base da

infraestrutura necessária como
galerias pluviais, meios fios e
sinalização de trânsito. 

Segundo ele, os bairros es-
tão em diferentes fases das
obras com diferentes percen-
tuais de vias asfaltadas e pa-
vimentadas. Por causa disso,
os setores mais afastados como

Residencial Buriti Sereno que
não ainda tinha infraestrutura
para as obras terão mais por-
centual do trabalho. “Muito do
nosso foco está concentrado
em cinco bairros que ainda
não tinham as infraestruturas
básicas, cerca de 80% das obras
estão no Buriti Sereno, por
exemplo. Os outros 12 bairros
já tinham um trabalho anterior
e estamos finalizando eles para
entregar a população”, diz o
Superintendente. 

Dentro disso, os outros
grandes bairros que receberão
o projeto são: Residencial Del-
fiori com 55 ruas pavimenta-
das; Conde dos Arcos com 13
ruas pavimentadas; Jardim
Cascatas com 16 ruas pavi-
mentadas; Rosa dos Ventos
com 101 ruas pavimentadas e
Buriti Sereno com 97 ruas pa-
vimentadas. Roberto estima
que esta parte do projeto já
possa ser completada no final
do ano de 2025, ou no primeiro
semestre de 2026. Além disso,
os projetos possuem um custo
agregado de R$ 112 milhões
dentro do programa inicial.

Além disso, fala como uma
nova licitação já está em an-
damento para a integração de
outros seis lotes da cidade com
a pavimentação, prevista para
a conclusão final em 2028, com
data final do programa muni-
cipal. Porém, Rodrigo diz que
não serão todas as vias de Apa-
recida que serão pavimentadas
já que há muitas delas fazem
parte de lotes comprados mas
que não possuem uma habi-
tação permanente. “Com esses
dez lotes concluídos já teremos
100% de pavimentação nas
ruas habitadas”.

Por enquanto, fala que todo
o financiamento inicial para
as obras de pavimentação se-
rão desembolsadas a partir
dos cofres do município, en-
quanto o empréstimo do BND
será usado posteriormente. Ou-
tros projetos da secretaria para
o programa envolvem o reca-
peamento de 100 a 200 quilô-
metros das principais avenidas
de Aparecida como a Avenida
V5 e V6 e um novo revesti-
mento asfáltico das ruas auxi-
liares. (Especial para O Hoje)
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PrinciPais bairros com ruas Pavimentadas 

1 - Vila Delfiori

55 ruas pavimentadas com 70 mil m² de rua e 12 mil metros galeria pluvial

R$ 13 milhões de investimento 

2 - Conde dos Arcos 

13 ruas pavimentada com 27,4 mil m² de área pavimentada

R$ 5,22 milhões de investimento

3 - Jardim das Cascatas 

16 ruas pavimentadas com 48 mil m² área asfaltada e 12 mil metros de meio fio

R$ 8,8 milhões de investimento

4 - Rosa dos Ventos 

101 ruas pavimentadas com 180 mil m² de área pavimentada 

R$ 44,8 milhões de investimento

5 - Buriti Sereno 

97 ruas pavimentadas com 68 mil m² de meio-fio

R$ 41,9 milhões de investimento  

Fonte: Secretaria de Infraestrutura de Aparecida de Goiânia 

O Aeroporto Internacional
de Goiânia - Santa Genoveva
(GYN), administrado pela CCR
Aeroportos desde março de
2022, foi reconhecido como o
Aeroporto Mais Pontual do
Brasil na categoria até 5 mi-
lhões de passageiros pelo “Prê-
mio Aviação + Brasil 2024”,
promovido pelo Governo Fe-
deral, através do Ministério de
Portos e Aeroportos.

O aeroporto se destaca por
sua gestão operacional eficien-
te, que inclui cooperação entre
todas as partes envolvidas para
garantir atendimento pontual
em suas operações. Isso é alia-
do a uma infraestrutura ade-
quada, planejamento e proce-
dimentos de segurança.

No ano passado, o aeropor-
to registrou um recorde histó-
rico de movimentação, com
mais de 3,4 milhões de passa-
geiros entre embarque e de-
sembarque, o que o colocou
entre os cinco aeroportos do
Brasil que recuperaram a mo-
vimentação em comparação
com o período pré-pandemia.

Para Marcius Moreno, Ge-
rente Executivo da CCR Aero-
portos, essa premiação reforça

o crescimento do Aeroporto de
Goiânia consolidando como um
aeroporto preparado para o de-
senvolvimento da região. “Este
reconhecimento valida o com-
promisso incessante de nossa
equipe em oferecer serviços de
qualidade e infraestrutura, con-
tribuindo diretamente para im-
pulsionar a conectividade e a
economia local”, completa.

Para quem já perdeu mui-

tos voos indo e vindo de São
Paulo, o empresário Lucas Co-
lutti comenta que nunca teve
dor de cabeça com a partida
dos voos em Goiânia. " Todas
as vezes que voei, os horários
foram rigorosamente cumpri-
dos, o que tornou minhas via-
gens muito mais tranquilas e
previsíveis”, relatou.

A opinião da estilista Caro-
lina Ferraz, também é positiva,

e diz que de diversos aeropor-
tos brasileiros, ela raramente
viveu situação de cancelamen-
to ou atraso de pouso e deco-
lagem. "Nunca tive que lidar
com atrasos significativos, o
que me permitiu planejar o
atendimento  com confiança
e evitar contratempos. Um atra-
so e meu trabalho pode ser
prejudicado, mas graças a Deus
nunca lidei com isso saindo

da minha amada capital", ar-
gumentou.

“Esse reconhecimento nos
impulsiona a dar continuidade
ao trabalho que estamos de-
senvolvendo em Goiânia. Des-
de a chegada da CCR Aeropor-
tos, estamos empenhados em
fortalecer nosso relacionamen-
to com companhias aéreas,
controladores de tráfego e to-
dos os envolvidos em uma ope-
ração aeroportuária, visando
entregar o melhor para os pas-
sageiros”, destaca Tassia Frá-
guas, gerente do Aeroporto In-
ternacional de Goiânia.

O prêmio Aviação + Brasil
2024 tem como objetivo esti-
mular a melhoria na prestação
de serviços de aeroportos, em-
presas aéreas e órgãos públicos
atuantes nos aeroportos bra-
sileiros, reconhecendo os aero-
portos e companhias aéreas
mais pontuais do país. Esse re-
conhecimento é baseado nos
resultados obtidos na Pesquisa
de Satisfação dos Passageiros
realizada pela Secretaria Na-
cional de Aviação Civil ao longo
do ano de 2023 em 61 aero-
portos do Brasil. (Alexandre
Paes, especial para O Hoje)

Goiânia leva título de Aeroporto Mais Pontual do Brasil
PONTUALIDADE

Aeroporto registrou um recorde histórico de movimentação, com mais de 3,4 milhões de passageiros

Programa
Aparecida 100 anos
começou em abril
com pavimentação
de 17 bairros, fruto
de um empréstimo
de R$ 350 milhões

Pavimentação asfáltica marca
comemorações de Aparecida

Leandro Braz/O HOJE 

Leandro Braz/O HOJE 

Todo o financiamento inicial para as obras de pavimentação será desembolsado a partir dos cofres do município
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Nesta quinta-feira, Ve-
neza se tornou a primeira
cidade do mundo a intro-
duzir um sistema de pa-
gamento para turistas, em
um esforço para diminuir
as multidões que lotam
seus canais, mas a taxa
gerou protestos de alguns
moradores que disseram
não querer viver em um
parque temático. Foram
colocadas placas do lado
de fora da estação de trem
e perto de uma passarela
de entrada avisando os
visitantes que eles tinham
que pagar a € 5, antes de
entrar nas ruelas estreitas
de Veneza.

Simone Venturini, con-
selheira municipal res-
ponsável pelo turismo e
coesão social, disse que o
esquema ajudará Veneza
a encontrar “um novo
equilíbrio” entre os mo-
radores e os visitantes de
um dia, mas centenas de
manifestantes locais vi-
ram as coisas de forma
diferente. “Somos contra
essa medida porque ela
não fará nada para im-
pedir o turismo excessi-
vo”, disse a moradora
Cristina Romieri. “Além
disso, é uma regulamen-
tação tão complexa, com
tantas exceções, que tam-

bém será difícil aplicá-la.”
Giovanni Andrea Mar-

tini, membro de um gru-
po de oposição na Pre-
feitura que se juntou aos
protestos dos moradores,
chamou isso de “um dia
triste porque Veneza está
se tornando um museu,
um parque temático”. Se-
gurando faixas com os
dizeres “Não ao ingresso
para Vene-Land” e can-
tando “Aqui vivemos e
aqui ficamos”, algumas
centenas de pessoas mar-
charam pacificamente
por uma das principais
praças de Veneza para
expressar sua oposição à
nova medida.

O dia 25 de abril é um
feriado nacional na Itália
e é o primeiro dos 29 dias
deste ano em que as pes-
soas têm que comprar um
ingresso se quiserem aces-
sar a cidade das 8h30 às
16h30. As reservas devem
ser feitas online, mas tam-
bém há uma cabine dis-
ponível para aqueles que
não têm smartphones.

Embora não haja ca-
tracas nas entradas da
cidade, os inspetores fa-
rão verificações aleató-
rias e emitirão multas de
€ 50 a € 300 para quem
não se registrar.

Moradores de Veneza
protestam após cidade
começar a cobrar entrada

Portugal celebrou nesta quin-
ta-feira o 50º aniversário do 25
de Abril com amplo programa
que inclui a tradicional sessão
solene no Parlamento e o desfile
na Avenida da Liberdade, em
Lisboa.  Celebrações estavam
previstas em todo o país.

O programa começou
com cerimônia militar no
Terreiro do Paço, em Lisboa,
com a presença do presi-
dente da República. Marcelo
Rebelo de Sousa seguiu depois
para a Assembleia da Repú-
blica, às 11h30, para assistir
e encerrar a tradicional ses-
são solene comemorativa da
Revolução dos Cravos.

Para marcar no Parlamento
a passagem de meio século so-
bre o golpe de Estado que pôs
fim à ditadura de Oliveira Sa-
lazar e Marcello Caetano, os
líderes dos partidos PS Chega,
Iniciativa Liberal, BE, PCP e
Livre farão pronunciamentos.

O PSD, partido presidido
pelo atual primeiro-ministro,
Luís Montenegro, que não dis-
cursa na sessão, optou por in-
cluir entre os oradores a jovem
deputada Ana Gabriela Cabi-
lhas, de 27 anos.

No caso do CDS-PP, força
política liderada pelo ministro
da Defesa, Nuno Melo, foi de-
signado o presidente do grupo
parlamentar, Paulo Núncio.

Como é habitual, os discur-
sos  seguiram a ordem cres-
cente de representação parla-
mentar, cabendo o primeiro à
deputada do PAN Inês de Sousa

Real, seguindo-se Paulo Núncio
(CDS), Rui Tavares (Livre), Pau-
lo Raimundo (PCP, Mariana
Mortágua (Bloco de Esquerda),
Rui Rocha (Iniciativa Liberal),
André Ventura (Chega), Pedro
Nuno Santos (PS) e Ana Ga-
briela Cabilhas, terminando
com o presidente do Parla-
mento, José Pedro Aguiar-Bran-
co, e o presidente português,
Marcelo Rebelo de Sousa.

Ao final da sessão solene, o
presidente da República foi
ao salão nobre do Parlamento
visitar a  exposição “A Nós a
Liberdade”, organizada com a
Fundação Arpad Szenes-Vieira
da Silva e que foi oficialmente
inaugurada na terça-feira (23).

À tarde, o Parlamento abriu
as portas ao público para um
programa gratuito que inclui

exposições, teatro e música.
O primeiro-ministro par-

ticipou também  de  almoço
com 50 jovens de diversas
áreas, da cultura ao
esporte  ou ao voluntariado,
na residência oficial de S.
Bento. O espaço foi aberto ao
público a partir das 15h30,
com um programa cultural
que incluiu a apresentação
do músico António Zambujo.

Marcelo Rebelo abriu o Pa-
lácio de Belém ao público e
estará, a partir das 18h, numa
cerimônia com presidentes
de países de língua portuguesa
no Centro Cultural de Belém,
em Lisboa. 

À tarde ocorreu o habitual
desfile na Avenida da Liberda-
de, que juntará líderes políticos
e este ano contou com a pre-

sença, simbólica, do presidente
da Assembleia da República,
José Pedro Aguiar Branco.

O Terreiro do Paço foi
o ponto central das comemo-
rações oficiais, com uma re-
criação histórica da “Operação
fim de regime”, iniciada no
dia anterior na Escola Prática
de Cavalaria, em Santarém.

Uma réplica da coluna co-
mandada pelo capitão Sal-
gueiro Maia, que há 50 anos
saiu de Santarém rumo a Lis-
boa, chegou ao Terreiro do
Paço a tempo de desfilar pe-
rante Marcelo Rebelo  e ou-
tras entidades.

As antigas viaturas do Exér-
cito vão permanecer no Ter-
reiro do Paço, proporcionando
a interação dos cidadãos com
os militares de Abril.

Programa 
inclui sessão 
no Parlamento e
desfile na Avenida
da Liberdade

Portugal comemora 50 anos
da Revolução dos Cravos

Um trabalhador humanitá-
rio que fazia parte de uma
equipe de ajuda da Bélgica na
Faixa de Gaza morreu em um
ataque israelense, disse o go-
verno belga nesta quinta-feira
(25), acrescentando que estava
convocando o embaixador is-
raelense sobre o incidente.

A ministra do Desenvolvi-
mento da Bélgica, Caroline
Gennez, afirmou em um co-
municado que Abdallah Nab-
han, de 33 anos, e seu filho de
sete anos morreram após um
bombardeio do Exército israe-
lense na parte leste da cidade
de Rafah, no Sul do enclave.

Nabhan, cuja nacionalidade
não foi revelada, trabalhava para
a agência belga Enabel, prestando
assistência a pequenos negócios.

“Vou chamar o embaixador
israelense para condenar esse
ato inaceitável e exigir uma ex-
plicação”, disse a ministra das
Relações Exteriores da Bélgica,
Hadja Lahbib, em um post na
plataforma de mídia social X.

De acordo com o governo
em Bruxelas, pelo menos sete
pessoas foram mortas no ata-
que a um prédio que abrigava
cerca de 25 pessoas, incluindo
pessoas deslocadas de outras
partes da Faixa de Gaza.

Israel está tentando erra-
dicar o Hamas, que controla a
Faixa de Gaza, depois que o
grupo militante matou 1,2 mil
pessoas e fez 253 reféns em
um ataque transfronteiriço no
dia 7 de outubro, segundo os
cálculos israelenses.

Mais de 34 mil palestinos
foram mortos na guerra, de
acordo com as autoridades de
saúde palestinas.

“O bombardeio indiscrimi-
nado da infraestrutura civil e
de civis inocentes vai contra
todas as leis internacionais e
humanitárias e as regras da
guerra”, disse Gennez.

Ataque mata trabalhador
humanitário em Gaza

Exército israelense bombardeou parte leste da cidade de Rafah
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Portugal celebrou
nesta quinta-feira o
50º aniversário do
25 de Abril com
amplo programa
que inclui a
tradicional 
sessão solene no
Parlamento e o
desfile na Avenida
da Liberdade, em
Lisboa
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Letícia Leite

Com o objetivo de resgatar
o legado cuja criação, apesar
de realizada na capital flumi-
nense, é profundamente en-
raizada no solo da cultura goia-
na, a Cerrado Galeria recebe
neste sábado (27), das 10h às
13h, com entrada gratuita, a
primeira exposição individual
da artista Miriam Inez da Silva,
realizada em Goiás. Com a cu-
radoria de Divino Sobral, a ex-
posição intitulada ‘Miriam Inez
da Silva: A Sala dos Milagres e
As Crônicas Fabulosas da Ale-
gria’, conta com cerca de 80
obras da artista goiana.

Divididas em cinco grupos
temáticos – ‘Memórias de Trin-
dade’, ‘Estórias de amor’, ‘A
poética do voo’, ‘A vida é festa’
e ‘O show tem que continuar’,
a mostra reúne obras datadas
entre 1963 e 1995. O curador
Divino Sobral explica que o
nome da exposição foi inspi-
rado na relação da obra da ar-
tista com a Sala dos Milagres
do Santuário do Divino Pai
Eterno de Trindade, primeiro
acervo de obras com o qual
ela manteve contato e que in-
fluenciou sua obra.

“Os nomes dos grupos te-
máticos foram inspirados nos
próprios temas que Miriam
trabalhou. Por exemplo, ‘Es-
tórias de amor’ reúne cenas
de casais de namorados, noi-
vados, casamentos e festas de
casamentos”, afirma.

As cenas pintadas pela ar-
tista se assentam em telas qua-
se sempre pintadas num fun-
do de branco encardido, con-
tornado por faixas de cores
que formam a moldura da
própria pintura. “As figuras
de Miriam Inez possuem mar-
cada linha de contorno e têm
seus rostos exageradamente
maquiados. A cor tem papel
simbólico em sua obra, que
transita entre a crônica e a
fabulação, o real e o imaginá-
rio, o cotidiano e o fantástico,
criando um universo particu-
lar marcado pela liberdade,
pelo desejo de transgressão e
pelo desbunde”, descreve.

Segundo a diretora da Cer-

rado Galeria em Goiânia, Júlia
Mazzutti, o fato dessa ser a
primeira exposição individual
de Miriam Inez em Goiânia
mostra o desconhecimento do
trabalho da artista em sua terra
natal, o que reforça ainda mais
a importância de sua expres-
são. “Como artista reconhecida
nacionalmente e natural do
Centro-Oeste do país, com
obras permeadas por temáticas
muito caras à cultura goiana,

é de extrema relevância para
o programa da Cerrado. Inspi-
rados pela riqueza cultural e
artística da região em que es-
tamos, aspiramos não apenas
promover a produção artística
regional, mas também a ex-
pandir o alcance geográfico e
impacto nacional desses artis-
tas”, explica.

Inspiração goiana
Nascida no ano de 1937,

em Trindade (GO), um dos lo-
cais mais importantes de pe-
regrinação religiosa do Brasil,
a formação artística de Miriam
Inez foi realizada em Goiânia
e no Rio de Janeiro, cidade
onde construiu sua carreira e
viveu até o fim da vida, em
1996. Ao longo de cinco déca-
das de trabalho, elaborou uma
obra complexa e original em
xilogravura e pintura, geral-
mente estruturadas em peque-
no formato, em madeira e com
suas molduras coloridas ca-
racterísticas. 

“Miriam gostava de repre-
sentar em suas pinturas, feitas
sobre tábuas de madeira, te-
mas relacionados com a cul-
tura popular do povo brasilei-
ro, especialmente da cultura

particular formada na cidade
de Trindade, onde ela nasceu
e viveu até os 18 anos de idade.
Sua pintura foi erroneamente
chamada de ‘primitivista’ por
adotar linguagem popular e
por representar temas ligados
aos modos de viver do povo.
Sua mensagem é que cada dia
de nossa vida é um milagre
que deve ser vivido com ale-
gria”, explica Divino.

A artista começou seus es-
tudos formais na Escola Goiana
de Belas Artes (EGBA). No início
da década de 1960, foi aluna
de cursos livres ministrados
por Ivan Serpa no Museu de
Arte Moderna do Rio de Janeiro
(MAM-Rio).

Entre as exposições mais
relevantes de sua trajetória,
contam-se a participação em
duas edições da Bienal de Arte
de São Paulo (7ª, em 1963, e
9ª, em 1967), exposições em
que apresentou suas xilogra-
vuras. Além disso, fez mostras
na Jovem Gravura Nacional,
organizada por Walter Zanini,
no Museu de Arte Contempo-
rânea da Universidade de São
Paulo (MAC-USP), na Bienal da
Bahia (1966 e 1968) e na Bienal
de Gravura de Santiago do Chi-

le (1969). Ao longo dos anos
1970, Miriam expôs continua-
mente dentro e fora do país,
participando de mostras na
Inglaterra, França, Itália, Iu-
goslávia, Marrocos e Canadá.

Mazzutti reitera que a obra
de Miriam Inez é uma refe-
rência na arte contemporânea
mundial. “O trabalho da artista
vai ao encontro de todos os in-
teresses da Cerrado Galeria –
com um acervo singular e di-
versificado, nossa galeria é um
ponto de encontro, fora do eixo
tradicional, para mentes cria-
tivas e interessados pela arte,
inspirando aqueles que já a
conhecem e acolhendo os que
buscam uma expressão cultural
autêntica”, garante a diretora
do espaço em Goiânia.

O curador Divino Sobral re-
força essa influência, assegu-
rando a relevância do trabalho
de Miriam no cenário artístico
brasileiro e goiano. “A impor-
tância da obra de Miriam para
a arte brasileira é grande, pois
ela é a artista que vai proble-
matizar de maneira mais con-
tundente a questão problemá-
tica das relações entre arte eru-
dita e arte popular. Ela foi uma
artista erudita, formada por
Confaloni, Gustav Ritter, Luiz
Curado e Ivan Serpa (nomes
de grandeza no modernismo
local e nacional), que optou
por pintar como um artista
anônimo, criador de quadros
de ex-votos. Ela dissolveu a se-
paração entre essas categorias.
Para a arte goiana sua rele-
vância é enorme por criar sem-
pre inspirada em sua infância
na cidade de Trindade, poten-
cializando o rico imaginário lá
contido, redirecionando nosso
olhar para as narrativas e vi-
sualidades lá produzidas”, con-
firma. (Especial para O Hoje)

SERVIÇO
Exposição ‘Miriam Inez da Sil-
va: A Sala dos Milagres e As
Crônicas Fabulosas da Ale-
gria’
Quando: Sábado (27)
Onde: R. 84, Nº 61, St. Sul –
Goiânia
Horário: 10h
Entrada gratuita

Cerrado Galeria sedia de forma inédita cerca de 80 obras da artista goiana, com curadoria de Divino Sobral

Essência

Mostra individual de Miriam
Inez da Silva chega a Goiânia

Fotos: Malu Carvalho
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Divididas em cinco
grupos temáticos –
‘Memórias de
Trindade’, ‘Estórias
de amor’, ‘A poética
do voo’, ‘A vida é
festa’ e ‘O show
tem que continuar’
–, a mostra reúne
obras datadas
entre 1963 e 1995



No mundo da edu-
cação, uma voz se des-
taca pela coragem de
desafiar as normas es-
tabelecidas e propor
uma nova visão para
o ensino. Bell Hooks,
escritora, professora e
intelectual negra insur-
gente, apresenta sua
perspectiva no livro
‘Ensinando a Transgre-
dir’, onde ela argumen-
ta que a verdadeira
educação vai além da
transmissão de conhe-
cimento, envolvendo a
prática da liberdade.

Nesta obra, a auto-
ra compartilha sua ex-
periência na sala de
aula, combinando co-
nhecimento prático
com uma conexão
com as emoções e os
desafios enfrentados
pelos alunos. Ela de-
safia as fronteiras ra-
ciais, sexuais e de clas-
se, incentivando os
educadores a ensinar
os alunos a transgre-
dir essas barreiras em
busca da verdadeira
liberdade.

‘Ensinando a
Transgredir’ levanta
questões sobre o papel
do ensino na socieda-
de, mas também explora te-
mas sensíveis como Eros,
raiva, sofrimento e reconci-
liação. Para  a autora, a edu-
cação é uma ferramenta po-
derosa para a transformação
social e individual.

Ao registrar sua luta como
professora em fazer a sala
de aula dar certo, Hooks de-
safia os padrões estabelecidos
e inspira uma nova geração
de educadores a repensar
suas práticas pedagógicas. Se-

gundo ela, "a educação como
prática da liberdade é um jei-
to de ensinar que qualquer
um pode aprender".

Esta obra é considerada
um manifesto para uma abor-
dagem mais inclusiva, empá-
tica e transformadora do en-
sino. Com paixão e política,
Hooks nos convida a repensar
o futuro da educação e o pa-
pel dos educadores na for-
mação de uma sociedade
mais justa e igualitária.

A autora
Bell Hooks (Gloria Jean

Watkins) nasceu nos Esta-
dos Unidos em 25 de setem-
bro de 1952. Atualmente, é
professora de inglês no City
College de Nova York. Es-
creveu inúmeros livros, en-
tre os quais: Outlaw Culture:
Resisting Representations,
Belonging: A Culture of Pla-
ce, Thinking Critical Tea-
ching: Practical Wisdom.
(Especial para O Hoje)
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Gênesis
Adália se coloca contra Sa-

rai. Shakia fica aliviada ao per-
ceber que Chetiça se referia
ao seu caso com o príncipe.
Dnin-Sim se mostra decepcio-
nado com o rei. Terá deixa
Naor na saia justa. Abrão pro-
cura emprego. Chetiça fala do
caso de Shakia com o príncipe
para Enkiru. Shakia faz uma
proposta ao príncipe. Terá diz
que Harã será seu primogêni-
to. Abrão encontra uma chance
de trabalhar. Dnin-Sim aceita
o pano de Shakia. 

no Rancho Fundo
Quinota explica a Artur que

seu noivo fugiu. Zé Beltino
ameaça Artur. Seu Tico Leonel
se desespera com o desmoro-
namento da gruta. Em Salvador,
Blandina se irrita com o com-
portamento do marido de uma
cliente. Zefa Leonel resgata Seu
Tico Leonel debaixo das pedras
da gruta. Quinota e a família
tentam convencer Zefa Leonel
a desistir de procurar a turma-
lina paraíba. Ariosto e Artur
constatam que houve movi-
mento na gruta azul.

Família é Tudo
Tom critica o motivo pelo

qual Brenda não aceita que ele
se case com Vênus. Vênus revela
a Marieta suas suspeitas sobre
a morte de Pedro. Chantal tenta
consolar Murilo. Mila faz outras
exigências para Hans, que fica
furioso. Vênus e Marieta não
deixam Andrômeda, Plutão e
Júpiter verem os e-mails com
as ameaças a Pedro. Tom arma
com Wilson uma surpresa para
Vênus. Vênus se angustia com
as revelações feitas por Marieta
sobre suas ex-madrastas.

A infância de 
Romeu e Julieta

Fê Dengosa e Chilique per-
guntam se Branca vai entregar
os dois ao orfanato. Glaucia cha-
ma Telma para trabalhar no cen-
tro estético com massagem, fi-
sioterapia e cuidados com o cor-
po. Ela fica na dúvida por ir contra
os amigos e sua origem no Lado
da Vila. Os jovens do Lado Vila e
Lado Torre invadem o CEC e gra-
vam um vídeo falando mal do
novo projeto. Mariana desabafa
com Amanda que Mauro não
para de falar de Laura. 

Renascer
Eliana procura Damião e os

dois ficam juntos. Lu consola
Bento. Ritinha leva Zinha para
beber na venda de Norberto.
Augusto, Buba e Teca chegam
à fazenda. Teca tem uma sen-
sação de que já esteve naquele
local. Augusto conta ao pai
que o filho que Teca espera é
de Venâncio. O fazendeiro fica
em choque. Inácia demonstra
gostar de Teca. José Inocêncio
conversa com Teca e depois
comenta com Inácia que não
faz ideia do que fazer. 

RESUMO
t
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Um encontro
com a natureza
e a cultura
Evento gratuito no Jardim Botânico
reúne música, esportes e educação
ambiental para toda a família

Luana Avelar

Nos dias 27 e 28 de abril,
das 8h às 14h, o Jardim Bo-
tânico de Goiânia, situado
na região Sul da cidade, re-
cebe o Projeto Parque Cul-
tural. Este evento promete
cativar toda a família com
uma variedade de atividades,
desde atrações musicais até
esportes, educação ambien-
tal, recreação e lazer, tudo
isso de forma gratuita.

As bandas locais Mr. Gyn,
Clube Retrô, Zabumba Beach,
Batucada do Teaga, Jirrar, É
Diferente, Forró dos Santos,
a dupla Hugo e Ray, Maluê e
o DJ Tom do Sax estão entre
os destaques musicais que
iluminarão o palco do Parque
Cultural. Além disso, o evento
oferecerá opções de entre-
tenimento, incluindo uma
brinquedoteca, parkour, pin-
tura facial, xadrez e ativida-
des ao ar livre como cami-
nhadas e corridas.

A escolha do Parque Jar-
dim Botânico Amália Her-
mano Teixeira como local
do evento não é por acaso.
Este ponto turístico e cartão
postal de Goiânia é conhe-
cido por sua beleza natural
e por sua contribuição para
a preservação da mata na-
tiva e dos recursos hídricos
na região urbana. Com uma
infraestrutura de excelência
e medidas de segurança, o
Jardim Botânico é uma ver-
dadeira joia verde na cidade,

atraindo um fluxo constante
de visitantes.

Os visitantes terão a opor-
tunidade de explorar o bor-
boletário do local, onde po-
derão testemunhar de perto
a beleza e a delicadeza des-
ses insetos. O Projeto Parque
Cultural visa reunir a co-
munidade em uma celebra-
ção da natureza, da cultura
e do bem-estar, promovendo
assim um ambiente de con-
vívio social e interação com
o meio ambiente.

O evento conta com o
apoio do Governo de Goiás,
por meio do Programa
Goyazes, da Secretaria de
Estado da Cultura, além do
patrocínio da Piracanjuba
e das atividades educativas
oferecidas pela Escola In-
teramérica. A corrida e ca-
minhada pelo Manakay
também integram as ativi-
dades do Projeto Parque
Cultural, oferecendo uma
oportunidade adicional
para os participantes se en-
volverem em atividades fí-
sicas e explorarem os en-
cantos naturais do parque.
(Especial para O Hoje)

SERVIÇO 
Projeto Parque Cultural
no Jardim Botânico
Quando: 27 e 28 de abril
Onde: Alameda do Contor-
no, nº 1128-1222, Jardim
Santo Antônio – Goiânia
Horário: 8h 
Entrada gratuita

Com shows e atividades para todas as idades, o Projeto Parque
Cultural é uma oportunidade imperdível de lazer e aprendizado

LIVRARIA
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Com paixão 
e política, Bell
Hooks nos convida
a refletir sobre 
o futuro da
educação e o poder
transformador que
ela tem tanto a
nível individual
quanto social

Divulgação

Uma educação para 
a liberdade além dos
limites estabelecidos
Bell Hooks desafia as normas educacionais com sua 
obra ‘Ensinando a Transgredir’, promovendo uma
abordagem inclusiva e transformadora do ensino



O Happy Holi, um dos fes-
tivais mais vibrantes do mun-
do, está de volta a Goiânia
para sua tão aguardada edi-
ção de 2024. A festa está pro-
gramada para acontecer neste
sábado (27), na Arena Multi-
place, com os portões abrindo
ao 12h e as atividades pro-
gramadas das 13h às 22h.

Marcando uma década de
celebração na capital goiana,
este evento combina música
eletrônica com uma explosão
de cores, proporcionando
uma experiência sensorial
inesquecível para os partici-
pantes de todas as idades. O
local será transformado em
um cenário de pura energia,
com palcos incríveis, instala-
ções artísticas e áreas dedi-
cadas à música, dança e, é
claro, à explosão de cores.

Grandes atrações já estão
confirmadas para o evento,
como a DJ Larissa Lahw, Vi-

nicius Cavalcante, Tubas,
Noobreak, Andreoli, Electra,
Gabriel Boni e MC Hariel,
um dos maiores nomes do
funk nacional. Será uma mis-
tura explosiva de estilos mu-
sicais que promete animar

o público presente. Os in-
gressos estão disponíveis na
plataforma (brasilticket.com)
Brasil Ticket.

Sobre o festival 
O Happy Holi é inspirado

no tradicional ‘Holi Festival
das Cores’ da Índia, uma festa
que marca o início da prima-
vera, celebrando a renovação,
a alegria e a união. Os parti-
cipantes são convidados a ves-
tir branco e se pintar uns aos
outros com pós coloridos,
criando uma atmosfera má-
gica de diversão e liberdade.

O momento esperando é
o famoso ‘Color Blast’, um
momento de êxtase que ocor-
re a cada 45 minutos. Durante
essa contagem regressiva, os
participantes se preparam
para uma explosão de cores
que enche o ar, transforman-
do o ambiente em um espe-
táculo visual deslumbrante.

SERVIÇO
Quando: Sábado (27)
Onde: Alameda Barbacena,
Vila Alto da Glória – Goiânia
Horário: 13h
Ingressos: (brasilticket.com)

Essência n 15

Luau da Liberdade 
Nesta sexta-feira (26), às

20h, na Praça Santa Cruz, Setor
Jaó, o cantor e compositor
goiano Pádua se une ao amigo
Fernando Perillo para uma
apresentação especial, com
entrada gratuita. O repertório
inclui composições próprias,
como ‘Fado de Vila Boa’ e ‘Sinal
de Vida’, além de clássicos da
MPB que marcaram suas car-
reiras. Promovido pela Lei
Goyazes, do Governo do Es-
tado de Goiás, e patrocinado
pela Via Nut, o Luau da Liber-
dade oferece entretenimento
gratuito e de qualidade para
todos os amantes da música.
Quando: Sexta-Feira (26).
Onde: St. Jaó – Goiânia. Horá-
rio: 20h. Entrada gratuita.

Projeto Arte Cerrado
Explore a beleza e a diver-

sidade do cerrado brasileiro
na exposição do projeto Arte
Cerrado. Esta mostra retrata
espécies de animais típicos
desse importante bioma, que
abrange cerca de 22% do ter-
ritório brasileiro. Com abertura
marcada para esta sexta-feira

(26) às 18h, no SESC Centro,
com entrada gratuita, a expo-
sição é uma oportunidade para
aprender sobre a importância
da preservação ambiental. A
visitação acontece de 28 de
abril a 9 de maio, de segunda
a sexta, das 9h às 17h. Quando:
Sexta-Feira (26). Onde: Rua 15,
Nº 260, Setor Central – Goiânia.
Horário: 18h. Entrada gratuita. 

Lançamento do Livro ‘o
Divã da Doutora Alana’ 

Descubra um mundo de
mistério e arte no lançamento
do livro ‘O Divã da Doutora

Alana’, nesta sexta-feira (26),
às 19h, no Centro Cultural
Octo Marques. O livro é um
conto ilustrado que conta
com trinta e oito obras foto-
gráficas dos talentosos ir-
mãos Gabriel e Luan Nasci-
mento. Inspirado no filme ‘O
Gabinete do Doutor Caligari’
e no Expressionismo do ci-
nema alemão do século XX,
o livro traz uma narrativa en-
volvente que se entrelaça
com o cenário político de
2021, antecedendo as elei-
ções de 2022 no Brasil. Além
do lançamento do livro, o

Centro Cultural Octo Marques
também abriga uma mostra
fotográfica de mesmo nome,
que estará em cartaz até 5
de maio. Quando: Sexta-Feira
(26). Onde: R. 4, Nº 515, t.
Central – Goiânia. Horário:
19h. Entrada gratuita. 

shows Fera Groove 
Prepare-se para uma noite

de diversão musical no Low-
brow Lab Arte & Boteco nesta
sexta-feira (26). A partir das
21h30, o local recebe o duo
Fera Groove e a banda Latência
para uma apresentação im-
perdível. Enzo Sprung e Phillip
Guedes do Fera Groove pro-
metem um repertório eclético,
passando por clássicos da
MPB, Pop/Rock e Rock. Já a
banda Latência, composta por
Larissa Dionízio, Caio Gabriel,
Eddie e Thiago Dionísio, trará
ao público um setlist nostálgico
dos anos 2000, com ênfase
no New Metal, além de outros
estilos do rock. Os ingressos
custam R$ 20 até às 20h30 e
R$ 25 após esse horário. Quan-
do: Sexta-Feira  (26). Onde:
Rua 115, nº 1684, Setor Sul –
Goiânia.  Horário: 21h30. 

Prepare-se para uma noite repleta de música e boa vibração
com o show gratuito do Luau da Liberdade em Goiânia

AGENDA
t

CULTURAL HORÓSCOPO
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Acabou! Davi apaga post
com pedido de reconcilia-
ção com Mani

Davi retirou de suas redes
sociais a foto em que fazia
um apelo emocional a Mani
Rego para reatar o relaciona-
mento. O post, removido na
última quarta-feira (24), veio
após Davi discutir o término
do namoro durante uma gra-
vação do programa ‘Altas Ho-
ras’, exibido pela TV Globo.
No apelo original, Davi ex-
pressava seu desejo de man-
ter Mani por perto, prome-
tendo carinho, amor e res-
peito. “Mani, meu ‘LuLu’, eu
te amo, tá? Tô disposto a ter
você perto de mim e te dar
todo carinho, amor e respeito
que você merece. Só depende
de você. Vem, meu amor. Tô
te esperando”, dizia o texto,
que terminava com um emoji
de coração partido. (OFuxico,
Esther Rocha)

Gabi Luthai mostra ‘mágica’
para desinchar barriga
após parto

Gabi Luthai está feliz da
vida ao ser mamãe de Pietro,
seu primeiro filho com Téo
Teló. Porém, entre um cui-
dado com o filho e outro, a
cantora não quer se descui-
dar do corpo e mostrou aos
seguidores o que tem feito
para desinchar a barriga. A
‘mágica’ que Gabi Luthai está

se submetendo se chama
tapping, que nada mais é
que uma técnica que utiliza
fitas adesivas. “Serve pra aju-
dar a desinchar, pois tem
ação linfática e contentiva.
Usa-se muito em pós-opera-
tório e pós-parto. Temos aqui
uma barriga molinha, como
já era de se esperar, mas que
já desinchou super bem”,

afirmou Gabi, que ainda fez
uma drenagem nas pernas.
(OFuxico, Luigi Civalli)

Mileide Mihaile surge com
namorado em lançamento
de são João

Aconteceu na noite da úl-
tima terça-feira (23), a festa
‘Arrasta o pé’, que marcou o
lançamento do São João do

Piseiro, no Vila JK, casa de
shows na Vila Olímpia, em
São Paulo. Claro que diversos
famosos marcaram presença
no local, e um deles foi a
musa Mileide Mihaile, que
surge acompanhada de seu
namorado, Thiago Cass, com
quem ao fim do ano passado
completou um ano de namo-
ro. (OFuxico, Raphael Araujo)

CELEBRIDADES

Jaquelline Grohalski e
Lucas Souza parecem ter
terminado o namoro real-
mente de forma amigável.
Isso porque os dois, que for-
mavam um casal desde A
Fazenda 15, se reencontra-
ram no evento ‘Arrasta o
Pé’, que marca o lançamento
do São João, no Vila JK, em
São Paulo. Assim que se vi-
ram, os dois fizeram questão
de se abraçar, algo que foi
registrado pelos fotógrafos
presentes. Lucas Souza re-
velou o motivo do fim do
namoro com Jaquelline Gro-
halski. Em entrevista ao Link
Podcast, com Deborah Al-
buquerque, o ex-participan-
te de ‘A Fazenda 14’, relem-
brou da trajetória amorosa
do ex-participante com a

atual campeã do reality, Ja-
queline Grohalski que se es-
tendeu após o reality e re-
centemente os dois coloca-
ram um ponto final nessa
relação. “Quando eu fui pra
Fazenda, eu fui certo que
eu queria ficar solteiro, mas

a Jaquelline é uma pessoa
maravilhosa, uma pessoa
que a gente fica bem, que
se completa em algumas coi-
sas. Eu tenho o meu jeito
mais fechado, ela tem um
jeito mais alegre e ela aca-
bava me completando”, co-
meçou, rasgando elogios.
“Só que a vida aqui fora é
diferente, a vida aqui fora a
gente tem problemas de ges-
tão, de tempo, de momentos
assim. Quando a gente ter-
minou, o pessoal queria que
a gente voltasse e resolve-
mos nos dar mais uma opor-
tunidade. Não foi como a
gente esperava, a gente se
resolveu e cada um seguiu
seu caminho, focados 100%
no trabalho”, finalizou ele.
(OFuxico, Luigi Civalli)

Jaquelline e Lucas Souza 
se encontram após término do namoro

ÁRIES 
(21/3 - 20/4)                       1

Esteja aberto a avaliar opor-
tunidades para desenvolver uma
nova gestão financeira. Essa ex-
periência também o ajuda a ava-
liar documentos e temas buro-
cráticos. Caso tenha alguma dú-
vida, converse com especialistas.

TOURO 
(21/4 - 20/5)                        2

O céu o ajuda a colocar o pon-
to final numa situação. A sua dis-
ponibilidade em resolver esse
tema é essencial para que mate-
rialize um desfecho
satisfatório.Você deve exercitar
nesta dinâmica celeste o desapego
e a desconstrução de crenças.

GÊMEOS 
(21/5 - 20/6)                        3

O céu coloca em destaque a
relação com uma pessoa impor-
tante para o seu desenvolvimento.
A pessoa em questão terá a opor-
tunidade de mudar o ponto de
vista e com isso terá que assumir
as responsabilidades que são dela. 

CÂNCER 
(21/6 - 21/7)                        4

Você tem a oportunidade de
mudar os planos para desenvolver
uma rotina que se adeque ao seu
momento. Se você trabalha com
um grupo de pessoas, esteja com
a mente aberta para avaliar como
deve colocar um plano em prática.

LEÃO 
(22/7 - 22/8)                        5

é essencial ter consciência
do seu processo pessoal, para
tomar a decisão certa quando
se trata do desenvolvimento de
metas importantes. Chegou o
momento de fazer escolhas me-
lhores para colocar todo o seu
potencial em destaque. 

VIRGEM 
(23/8 - 22/9)                        6

Ao observar o núcleo familiar,
você chegará a conclusão de que
cada um tem o seu próprio modo
de viver, gerado por crenças e vi-
são de mundo. Essa experiência
também o ajuda a compreender
que você não faz mais parte desta
realidade.

LIBRA 
(23/9 - 22/10)                        7

A relação com as pessoas do
seu convívio devem passar por
mudanças necessárias. O céu
pede sabedoria quando se trata
em expor a sua linha de pensa-
mento. Avalie se realmente vale
a pena expor o que pensa.

ESCORPIÃO 
(23/10 - 21/11)                        8

Você terá que tomar decisões
financeiras, mas não poderá ne-
gligenciar o quanto as suas deci-
sões afetam outra pessoa. é re-
comendável colocar-se no lugar
do outro para compreender como
essa troca te afeta.

SAGITÁRIO 
(22/11 - 21/12)                        9

Você tem a oportunidade de
assumir as rédeas da situação, e
terá êxito se estiver flexível a mu-
dar o seu ponto de vista. é uma
experiência que lhe capacita a or-
ganizar a sua rotina ou o seu
modo de trabalhar. 

CAPRICÓRNIO 
(22/12 - 20/1)                           :

Foque em você e no seu pro-
cesso pessoal em silêncio. A me-
ditação vai ajudá-lo a tomar deci-
sões que favoreçam o seu bem-
estar. Pegue o dia para fortalecer
a autoestima e cuide mais dos
seus interesses pessoais. 

AQUÁRIO 
(21/1 - 19/2)                          ;

Os seus projetos ganham for-
ma e podem se conectar com as-
suntos familiares, domésticos ou
direcionado a um imóvel. O céu
o ajuda a considerar outros ca-
minhos, por isso a flexibilidade
vai trazer uma visão mais ampla
sobre a situação. 

PEIXES 
(20/2 - 20/3)                        <

As suas metas estão em des-
taque e você terá a oportunidade
de empregar o seu conhecimento,
para colocar em prática uma mu-
dança que será muito interessante
para o seu crescimento.

Inspirado no tradicional ‘Holi Festival das Cores’ da Índia, 
o Happy Holi celebra a renovação, a alegria e a união 

Dez anos do festival das cores
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16 n Essência

Luana Avelar 

Na era digital, onde smartp-
hones se tornaram parte inte-
grante do cotidiano, surge um
desafio crescente para pais e
educadores: como garantir que
as crianças usem a tecnologia
de forma equilibrada e sau-
dável? Para abordar essa ques-
tão de maneira lúdica e edu-
cativa, a escritora Viviane Via-
na lançou o livro ‘Ah, se Gra-
ham Bell falasse!’.

Inspirada por observações
do cotidiano e experiências
pessoais, Viana traz à tona a
importância de um uso cons-
ciente dos celulares, especial-
mente para crianças. Em uma
entrevista ao Essência, a autora
compartilhou suas motivações
e perspectivas sobre a obra.

Viviane revela que a ins-
piração para o livro surgiu
de situações comuns, como a
observação de crianças em
restaurantes totalmente ab-

sortos em telas de celulares,
negligenciando a interação
social. No entanto, o momento
que a levou a iniciar a escrita
foi testemunhar uma mãe uti-
lizando alto volume de cha-
madas de vídeo na sala de
espera da terapia, perturban-
do não só o ambiente, mas
também o próprio filho.

"A inspiração, digamos,
nasceu das observações do
entorno. E o pontapé foi dado
a partir de uma situação con-
creta que experimentei", com-
partilha. "Nos restaurantes,
sempre me intrigam as mesas
onde há crianças que não con-
versam, que não interagem

entre si. Elas ficam vidradas
na tela do celular até a comida
chegar. Mas o dia D, ou seja,
o dia em que cheguei em casa
e comecei a despejar a ideia
no papel foi quando levei meu
filho à terapia”.

Ao discutir sobre como os
pais podem lidar com o uso
de smartphones de forma
mais eficaz, a autora destaca
a importância dos combinados
familiares. "Sou uma entusias-
ta dos combinados. O combi-
nado, conforme o nome su-
gere, deve ser conversado e
acertado entre as partes, de
modo a fazer sentido para os
integrantes do respectivo nú-

cleo familiar", afirma.
Ela ressalta a variedade de

abordagens possíveis, desde
estabelecer dias sem telas até
limites diários para uso de re-
des sociais. No entanto, enfatiza
a necessidade de que tais acor-
dos sejam respeitados por to-
dos os membros da família,
incluindo os adultos.

"A principal mensagem é
que os smartphones sejam
utilizados com moderação e
respeito ao próximo. É aquela
velha história: o nosso direito
termina onde começa o do
outro", destaca.

Ao equilibrar a abordagem
lúdica com a educação, Vi-

viane espera que tanto crian-
ças quanto pais se divirtam
com as situações apresenta-
das no livro e encontrem es-
tratégias para lidar com o uso
excessivo de celulares de for-
ma leve e descontraída.

Por meio de uma narrativa
envolvente e educativa, Viana
convida pais e filhos a repen-
sarem suas relações com os
smartphones, promovendo um
uso mais consciente e equili-
brado da tecnologia.

“Se queremos formar su-
jeitos críticos e autônomos,
conforme propagamos, é fun-
damental a reflexão sobre es-
sas questões desde a tenra
idade, para que as crianças e
os adolescentes tenham re-
cursos para impor, eles mes-
mos, limites à tecnologia. O
que se almeja, no meu sentir,
é fornecer elementos, instru-
mentos, que subsidiem o dis-
cernimento. Nesse cenário, o
papel da literatura é absolu-
tamente essencial para am-
pliar nossos repertórios, au-
mentar nossa capacidade em-
pática e compreender um pon-
to de vista diferente do nosso.
A literatura chacoalha ideias
pré-concebidas e apresenta
novas perspectivas sobre as
vivências. Precisamos dar
mais atenção à literatura in-
fantil e estimular o hábito da
leitura nas crianças. Por que
fazemos tanta questão de en-
sinar nossos filhos a andar de
bicicleta e não nos empenha-
mos na mesma medida em
ensiná-los a abrir um livro
com alegria?”, destaca a au-
tora.  (Especial para O Hoje)

Obra ‘Ah, se
Graham Bell
falasse!’, de
Viviane Viana,
promove reflexão
sobre equilíbrio
entre tecnologia 
e interação
humana em
tempos de
excesso de telas

Viviane Viana revela que a inspiração para o livro surgiu de observações do cotidiano, 
onde crianças são absorvidas por telas de celulares em detrimento da interação social

Livro orienta sobre uso consciente
de celulares para pais e filhos

EsTREiAs

Ursinho Pooh: Sangue e Mel
(Winnie-The-Pooh: Blood And
Honey 2, 2024). Duração: 1h40.
Direção: Rhys Frake-Waterfield.
Elenco: Scott Chambers (IV),
Tallulah Evans, Ryan Oliva. Gê-
nero: Terror. Christopher Robin
(Scott Chambers) terá que lutar
para superar seus traumas
mais profundos causados pelos
assassinatos no Bosque dos
100 Acres. Kinoplex Goiânia:
18h40, 20h50. Moviecom Buriti:
17h45, 21h50.

O Dublê (The Fall Guy, 2024)
Duração 2h 7min. Direção: Da-
vid Leitch. Elenco: Ryan Gosling,
Emily Blunt, Aaron Taylor-John-
son. Gênero: Ação, comédia,
drama. A história acompanha
Colt Seavers (Ryan Gosling),
um dublê de Hollywood que
precisou abandonar a vida de
acrobacias perigosas após so-
frer um acidente.  Cinemark
Flamboyant: 18h  20h45. Cine-
mark Passeio das Águas: 18h10,
21h. Kinoplex Goiânia: 20h. Ci-
neflix Aparecida: 19h10, 21h50.
Moviecom Buriti: 19h, 21h35.

Aumenta Que É Rock’n Roll
(2024). Duração: 2h. Direção: To-
más Portella. Elenco: Johnny
Massaro, George Sauma, João
Vitor Silva. Gênero: Comédia,
drama. A história da criação de
uma das rádios mais emblemá-
ticas no Brasil, a rádio Flumi-
nense, também conhecida como
"A Maldita". Cinemark Flam-
boyant: 17h30, 19h50. Kinoplex
Goiânia: 15h30, que, 20h30. Ci-
neflix Aparecida: 17h, 19h, 22h.
Moviecom Buriti: 17h, 19h20. 

Vidente Por Acidente (2024).
Duração: 1h33. Direção: Rodri-
go Van Der Put. Elenco: Ota-
viano Costa, Evelyn Castro, Ja-

milly Mariano. Gênero: Comé-
dia. Na trama, aos 40 anos, o
arquiteto Ulisses (interpretado
por Otaviano) está inseguro de
seus talentos e descrente de
sua profissão, então ele decide
visitar uma “coach vocacional”
que promete encontrar a ver-
dadeira vocação das pessoas.
Moviecom Buriti: 14h10. 

Contra o Mundo (Boy Kills
World, 2024). Duração: 1h51.
Direção: Moritz Mohr. Elenco:
Bill Skarsgård, Famke Janssen,
Jessica Rothe. Gênero: Ação,
Ficção Científica,  Suspense.
Protagonizado por Bill Skars-
gård, Contra o Mundo acom-
panha "Garoto", que jura vin-
gança depois que sua família
é assassinada por Hilda Van
Der Koy (Famke Janssen), a ma-
triarca de uma dinastia pós-
apocalíptica que deixou o me-
nino órfão, surdo e sem voz.
Cinemark Flamboyant: 17h45,
20h45. Cinemark Passeio das
Águas: 15h50, 20h30, 21h. Ci-
neflix Aparecida: 19h30, 21h30.
Moviecom Buriti: 16h30, 21h10. 

Spy X Family Código: Branco
(Spy x Family Code: White,
2024). Duração: 1h50. Direção:
Kazuhiro Furuhashi. Elenco: Ta-
kuya Eguchi, Atsumi Tanezaki,
Saori Hayami. Gênero: Anima-
ção, Comédia,   Ação. Na trama,
Loid, um espião, e Yor, uma

assassina, mantêm suas vidas
duplas enquanto fingem ser
uma família comum. Cinemark
Flamboyant:  5h, 17h30, 20h.
Cinemark Passeio das Águas:
16h30, 19h05. Kinoplex Goiânia:
16h, 18h30. Moviecom Buriti:
16h20, 18h40, 21h. 

EM CARTAZ

Guerra Civil (Civil War, 2024)
Duração 1h 49min. Direção: Alex
Garland. Elenco: Kirsten Dunst,
Wagner Moura, Cailee Spaeny.
Gênero: Ação, Suspense. Guerra
Civil apresenta um cenário polí-
tico onde motivos são secundá-
rios. Na trama, o espectador é
jogado no meio de uma guerra
civil norte-americana. Cinemark
Flamboyant: 15h30, 17h, 18h,
19h25, 20h30. Cinemark Passeio
das Águas: 16h20, 18h50, 21h20.
Kinoplex Goiânia: 15h50, 18h15,
20h40, 21h10. Cineflix Aparecida:
16h25, 19h, 21h55. Moviecom
Buriti: 16h50, 21h10. Cinex Oscar
Niemeyer: 14h, 16h20, 21h.

Jorge da Capadócia ( Jorge
da Capadócia, 2024, Brasil)
Duração: 1h 50min. Direção:
Alexandre Machafer. Elenco:
Alexandre Machafer, Roberto
Bomtempo, Ricardo Soares.
Gênero: Drama. Primeiro lon-
ga focado na história do
guerreiro São Jorge, um dos
mais populares santos do
cristianismo e símbolo de di-
ferentes culturas ao redor
do mundo. Cinemark Flam-
boyant: 14h. Cinemark Pas-
seio das Águas: 18h40,
19h15, 21h15, 21h45. Kino-
plex Goiânia: 14h10, 18h10.
Cineflix Aparecida: 21h20. Ki-
noplex Goiânia:. Moviecom
Buriti: 16h50, 21h10. 

Abigail (Abigail, 2024, EUA)
Duração: 1h 49min. Direção:
Matt Bettinelli-Olpin, Tyler, Gil-
let. Elenco: Melissa Barrera,
Dan Stevens, Alisha Weir. Gê-
nero: Terror, Suspense. Um
peculiar grupo de criminosos
aceita mais um típico trabalho.
Dessa vez, a proposta é se-
questrar uma bailarina de
doze anos, que também é
filha de um dos mais podero-
sos homens do submundo.
Kinoplex Goiânia: 17h40. Mo-
viecom Buriti: 21h40.

Ghostbusters: Apocalipse de
Gelo (Ghostbusters: Frozen Em-
pire, 2024). Duração: 1h 56min.
Direção: Gil Kenan. Elenco: Paul
Rudd, Carrie Coon, Finn Wolf-
hard. Gênero: Ação, Aventura,
Fantasia. Nesta sequência da
franquia Ghostbusters, a família
Spengler retorna para onde
tudo começou: a famosa esta-
ção de bombeiros em Nova
York. Cinemark Flamboyant:
16h05, 8h35, 21h45. Cinemark
Passeio das Águas: 11h50,
15h20, 20h10, 20h45. Kinoplex
Goiânia: 16h10.

tCINEMA
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Enquanto a cidade 
de Ashdown culpa
Christopher pelo rastro
de sangue deixado, na
verdade, pelo Ursinho
Pooh e seus aliados
Leitão, Corujão e
Tigrão, o grupo de
assassinos quer
mostrar que são mais
mortais, mais fortes e
mais inteligentes do
que qualquer um
poderia imaginar 
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Luan Monteiro

Tão importante quanto re-
negociar uma dívida que ven-
ceu, é conseguir manter-se li-
vre de novos atrasos. Dados
da Confederação Nacional de
Dirigentes Lojistas (CNDL) e
do Serviço de Proteção ao Cré-
dito (SPC Brasil) apontam que
em março de 2024, do total de
negativações, 84,01% foram
de devedores reincidentes, isto
é, que já tinham aparecido no
cadastro de inadimplentes nos
últimos 12 meses.

Considerando o universo
de devedores reincidentes,
57,81% foram de consumido-
res que ainda não tinham pa-
gado dívidas antigas até mar-
ço; e 26,20% tinham saído do
cadastro de devedores nos úl-
timos 12 meses, mas retorna-
ram. O restante, 15,99%, não
esteve com restrições no CPF
ao longo dos últimos 12 meses
e, por isso, não foram consi-
derados reincidentes.

“A negativação de um con-
sumidor dificilmente é um
evento isolado. Em alguns ca-
sos, pode até decorrer de um
eventual esquecimento ou de
um desajuste pontual, mas,

com maior frequência, reflete
problemas mais sérios, que
perduram por tempos. É co-
mum, portanto, que após uma
negativação se sucedam ou-
tras. É importante ressaltar
que uma renegociação é como
um novo compromisso finan-
ceiro, que segue novas condi-
ções, novos valores, novas ta-
xas. Se ele não for honrado,
nada impede o credor de vol-
tar a negativar o CPF de quem
está devendo”, destaca o pre-
sidente da CNDL, José César
da Costa.

Reincidência
O indicador ainda revela

que o tempo médio entre o

vencimento de uma dívida
para outra é de 78,1 dias, ou
seja: depois de 2,6 meses (em
média) de ficar inadimplen-
te, o consumidor volta a atra-
sar o pagamento de uma se-
gunda conta.

Os dados do indicador mos-
tram que, nos últimos 12 meses
encerrados em março de 2024,
houve uma queda de -5,25%
no número de devedores rein-
cidentes, aqueles que já ti-
nham aparecido no cadastro
de inadimplentes no período
analisado. A comparação é
com os 12 meses anteriores.

Na avaliação do presidente
do SPC Brasil, Roque Pellizzaro
Junior, o alto índice de reinci-

dentes mostra a importância
de o consumidor entender o
valor de cada uma das suas
dívidas e o quanto consegue
pagar por mês para o paga-
mento de cada uma delas.

“Uma dica importante é
procurar o credor sabendo
exatamente o quanto você
deve, o quanto sua dívida au-
mentou por causa de juros e
o quanto você consegue pagar
por mês para sair dessa si-
tuação. Um acordo só deve
ser aceito ou proposto, se o
consumidor avaliar que ele
se encaixa na sua realidade”,
alerta Pellizzaro.

A abertura por faixa etária
dos devedores reincidentes
mostra que o grupo mais re-
presentativo no Brasil em mar-
ço foi o de 30 a 39 anos
(25,34%). A participação dos
devedores reincidentes por
sexo segue bem distribuída,
sendo 53,71% mulheres e
46,29% homens.

O crescimento do indica-

dor acumulado em 12 meses
se concentrou no aumento
da recuperação de consumi-
dores que levaram de 1 a 3
anos (21,83%) para efetua-
rem o pagamento de todas
suas dívidas.

O levantamento ainda mos-
tra que entre os devedores
que recuperaram crédito em
março, 23,28% têm entre 50 e
64 anos. Outros 21,59% estão
na faixa de 40 a 49 anos e
21,13% possuem idade de 30
a 39 anos. O Indicador de Re-
cuperação de Crédito aponta
que não há diferença signifi-
cativa entre os gêneros: 52,06%
dos que pagaram as dívidas
são mulheres, ao passo que
47,94% são homens.

Em março de 2024, cada
consumidor recuperado pa-
gou, em média, R$ 2.188,17 na
soma de todas as dívidas que
tinha. Os dados ainda mostram
que 55,18% pagaram até R$
500 nas dívidas que possuíam.
(Especial para O Hoje)
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Negócios

O indicador mostra
que houve cresci-
mento de 3,42% no
número de consu-
midores que con-
seguiram sair das
listas de negativa-
dos nos últimos 12
meses

84% dos que atrasaram contas
em março são reincidentes

Considerando o
universo de devedores
reincidentes, 57,81%
foram de consumidores
que ainda não tinham
pagado dívidas antigas
até março

ohoje.com
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Os Correios iniciaram o pro-
cesso para contratação da ban-
ca organizadora do concurso
público da estatal. A empresa
publicou, na terça-feira (23)
em seu site, a carta-edital para
que as instituições interessadas
participem do processo, desde
que comprovem possuir os re-
quisitos de habilitação exigidos.
A documentação comprobató-
ria e a proposta econômica de-
verão ser encaminhadas para
o e-mail constante da carta-
edital até o dia 7 de maio.

O concurso dos Correios de-
verá ter dois editais – um para
nível médio (cargo Agente de
Correios) e outro para nível
superior (cargo Analista de
Correios). A previsão é que o
edital de nível superior traga
vagas para as especialidades
Advogado, Analista de Siste-
mas, Assistente Social e Enge-
nheiro, de forma a suprir a
necessidade apontada pelos le-
vantamentos iniciais da em-
presa. O número de vagas está
em definição.

Realizar o concurso público
é um dos compromissos assu-
midos pela atual gestão e re-
sulta do esforço conjunto da
empresa e das federações re-
presentativas de empregadas
e empregados durante as ne-
gociações o Acordo Coletivo

de Trabalho, informaram os
Correios. “Além disso, é uma
medida de fortalecimento da
estatal, que foi retirada da lista
de privatizações pelo Presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva
em seu primeiro dia de gover-
no”, afirmou o órgão.

Saúde e segurança 
do trabalho

Os Correios finalizaram
a contratação do Instituto
Americano de Desenvolvi-
mento (IADES) para a rea-
lização desse concurso es-
pecífico. Os próximos pas-

sos serão a elaboração do
edital, bem como o levan-
tamento de vagas e locais
de realização de prova, en-
tre outros.

Os Correios, líderes no seg-
mento logístico e de entrega
de encomendas no Brasil e
responsáveis pela atividade
postal nacional, são uma em-
presa pública moderna, com
a missão de promover a inte-
gração nacional, contribuindo
com o governo no desenvol-
vimento socioeconômico, co-
nectando pessoas, instituições
e negócios.

Com mais de 360 anos de
história e presente em 100%
dos municípios do País, a es-
tatal possui a maior infraes-
trutura logística da América
Latina: uma rede de atendi-
mento de mais de 10 mil
agências, mais de 8 mil uni-
dades operacionais, 23 mil
veículos e 87 mil empregadas
e empregados diretos. Para
mais informações, acesse
www.correios.com.br. (Espe-
cial para O Hoje)

A empresa publicou
em seu site a car-
ta-edital para que
as instituições in-
teressadas partici-
pem do processo

Correios abrem processo para
contratação da banca de concurso

A documentação
comprobatória e a
proposta econômica
deverão ser
encaminhadas 
até o dia 7 de maio

cronograma Previsto

Até julho – Planejamento do cer-

tame e processo para contratação

da empresa especializada;

Agosto – Contratação da banca;

Setembro – Edital do concurso;

Dezembro – Início das contra-

tações.
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